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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

"Ocultan" ganaderos uso de clembuterol  
Una sustancia denominada clorhidrato de zilpaterol, que prácticamente tiene los mismos 
efectos que el clembuterol, con la diferencia de que sí está autorizada por la Secretaría de 
Salud y la Sagarpa, es la que utilizan los productores de bovinos en los días previos al 

sacrificio, para evitar la detección de la segunda, según confió uno de los introductores de 
reses al rastro municipal. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Minimiza SGG conflictos en municipios 
La Secretaría General de Gobierno (SGG) minimizó los conflictos y situaciones de 
violencia que se han registrado en por lo menos cuatro municipios del estado de Puebla. 
En Chilchotla, los pobladores mantienen cerrada la presidencia municipal debido a que 
exigen que se revisen las cuentas de la edil Herminia Jimarez Martínez, a quien acusan de 
desvió de recursos. Incluso el pasado viernes se registró un enfrentamiento que dejó por 
lo menos ocho lesionados. (El Heraldo) 

   

 

 

Campaña, bajo la lupa de la IP  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez, informó que 
serán vigilantes de que se cumpla la normatividad electoral en colocación y gasto en 
propaganda. (Síntesis) 

  

 

 

Se aferran diputados chapulines a la dieta 

La mayoría de legisladores locales ―se hacen de la vista gorda‖ para no dejar de percibir 
los 111 mil 537 pesos que ganan al mes. Enrique Doger anuncia que solicitará licencia en 

las próximas horas. Víctor Hugo Islas Hernández condicionó dejar el cargo a que los 
priistas den el primer paso. (Intolerancia) 

  

 

 

Sí fue crimen de odio, pese al móvil del robo 
Según a datos del expediente sobre el homicidio de Agnes Torres, se puede desprender 
que sus asesinos eligieron a la activista para robarle su vehículo y matarla por 
considerarla una víctima vulnerable dada su condición transexual, por lo que se trató de 

un crimen de odio. No obstante, se echa por tierra que haya sido torturada, pues según 
las declaraciones de Luis Fernando Bueno, Agustín Flores y Marco Antonio Berra, primero 
la degollaron y luego intentaron quemar su cuerpo. La inexperiencia de los sujetos derivó 
en que dejaran una serie de huellas y rastros fácilmente hallados por la PGJ. (Cambio) 

  

 

 

Indicadores de bienestar social van a la baja: ONU 

Al cierre de 2011, Puebla se colocó en la posición 28 de 32 estados con un bajo indicador 
de bienestar para su población y nivel de desarrollo humano, escenario que presentaron 
también las entidades de: Michoacán, Guerrero, Oaxaca y Chiapas. (Milenio) 

  

 

 

Con RMV no se podrá parar la pobreza: PRD 
En el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas no habrá condiciones para que el estado 

supere las muertes por desnutrición si continúan los recortes en el presupuesto destinado 
al combate de la marginación y pobreza, alertó el diputado perredista Eric Cotoñeto 
Carmona, integrante de la Comisión de Desarrollo Social del Congreso local, ante las 3 
mil 97 defunciones por hambre que se reportaron en Puebla entre 2006 y 2010. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Critica IP fallas del gobierno estatal para captar inversión extranjera 
En el primer año de la actual administración no hubo una mejora en la captación de 
capitales extranjeros y nacionales para la entidad, por lo que urge acelerar el paso y 
evitar el cierre de más empresas en la entidad, señaló Carlos Montiel Solana, presidente 
del capítulo Puebla de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
(e-Consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Realizan segunda entrega de cheques a defraudados  
Este martes, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, realizó la segunda 
entrega de cheques a 105 ahorradores afectados por las denominadas cajas de ahorro La 
Paz y Jov, por un monto superior a los 7 millones de pesos. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Puebla, sexto lugar en trata de personas   

Puebla ocupa la séptima posición a nivel nacional con  mayor incidencia, origen y destino 
de trata de personas, informó el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Revolucionará Metrobús transporte en Puebla 
En un escenario conservador, se prevé la desaparición de tres concesiones que cruzan el 
mismo camino del Metrobús, las rutas 36, 37 y Libertad Cuauhtémoc. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Partidos en apuros por cuota de género, se les caen candidaturas 
Tras la decisión del IFE de castigar a los partidos que no cumplieron con presentar a 
mujeres en el 40% de las candidaturas al Congreso de la Unión, en Puebla habrá ajustes 
en el PAN, PRI y los partidos de izquierda, mientras que Nueva Alianza, asegura que sí 
acató lo estipulado en el Código Electoral. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Impacta acoso a 13 candidatos 
La Coalición Movimiento Progresista documentó ante Segob 13 casos de acoso y 
amenazas del crimen contra aspirantes al Congreso y a gubernaturas. (Reforma) 

  
 

 
CNDH denunciará a mandos de la PF 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) emitió 30 recomendaciones al 

secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, al gobierno de Guerrero y al 
Congreso local por violaciones graves a las garantías en el fallido operativo del 12 de 
diciembre de 2011 contra estudiantes de la Normal de Ayotzinapa. (El Universal) 

 
 

 

 
Baja AN 44 candidatos; en capilla, 58 del PRI 
Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, informó que con el fin de cumplir la cuota de 

género que establece la ley electoral, el partido canceló y sustituyó las candidaturas en 

35 distritos para diputados federales y en nueve para senadores. (Milenio)  
  
 

 

Pentagono: 150 mil muertos por narcoviolencia en México  
El secretario de Defensa de Estados Unidos, León Panetta, afirmó ayer que 150 mil 
personas han fallecido por la violencia entre los cárteles en México. Tras reunirse con los 
titulares de Defensa y Marina, señaló: Yo pienso que el número que los oficiales 

mexicanos mencionaron fue de 150 mil. (La Jornada) 
  
 

 

Cambios en el ACE 55 frenarán inversiones 
México observará un freno en las nuevas inversiones de la industria automotriz para los 
próximos años, luego de que se restringió el mercado de exportación de autos hacia 
Brasil con la transición del Acuerdo de Complementación Económica (ACE) 55, nicho que 
venía registrando gran potencial de crecimiento en el último año, estimó Guido Vildozo, 

director adjunto de IHS Automotive. (El Economista Digital) 
  
 

 

Estamos blindados contra presiones políticas: TEPJF 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial está ―listo y blindado para no ceder a presiones 
políticas‖ en el proceso electoral federal de 2012, dijo a Crónica el magistrado presidente 
Alejandro Luna Ramos, en una reunión de trabajo realizada con el Comité Editorial de 

este diario, en la que también participó el magistrado Salvador Nava Gomar. (Crónica) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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El PRI va por 20 millones 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) se fijó la meta de ganar, al menos, 20 
millones de votos para obtener la Presidencia de la República el próximo primero de julio, 
es decir, cinco millones más de los que logró el candidato Felipe Calderón hace seis años. 
Durante un encuentro privado entre la dirigencia priista y la coordinación de campaña del 

candidato presidencial Enrique Peña Nieto, la estructura del partido conoció el Plan 
Nacional de Elecciones que instruyó la creación de brigadas para recorrer el territorio 

nacional. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 

SINTESIS 

 ERP no desviará recursos a campañas electorales 
Tras llamar a los electores a involucrarse en las propuestas de las candidatos a la presidencia de la república y 

elegir la mejor opción, el edil capitalino Eduardo Rivera Pérez reiteró que será respetuoso de la ley y no se 
entrometerá en las campañas ni distraerá recursos públicos a las mismas. Ante la víspera de que inicien 
formalmente los partidos políticos el proselitismo, el munícipe se comprometió al afirmar que las campañas no 

serán un ―distractor‖ para dejar de hacer su trabajo como servidor público, al contrario expresó que está 
garantizado que el mismo entusiasmo y ritmo en este año y en el resto de la administración. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

SINTESIS 

 Incorporarán a 10 mil familias a programa Oportunidades: ERP  
Arrancó el programa de Oportunidades en la capital poblana, se prevé incorporar en el 2012 a 10 mil familias, 
quienes recibirán apoyos para 100 millones de pesos para mejorar su nutrición, salud y educación, pues 

actualmente se encuentran en índices de pobreza altos. A partir de hoy se iniciarán con las 34 mil encuestas para 
detectar a los beneficiados. En el marco del anuncio oficial, el alcalde Eduardo Rivera Pérez resaltó que con la 
incorporación de las nuevas familias en este segundo año de gobierno se habrá llegado a 50 mil núcleos 
invirtiendo 500 millones de pesos. Refirió que en el 2011, eran 42 mil 796 familias y se apoyaron con casi 400 

millones de pesos. Asimismo, dijo que de primera instancia se realizarán 2 mil 500 encuestas en la Junta Auxiliar 
de Santa María Xonacatepec, pues la intención es que nadie se quede fuera de este apoyo. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 

 

 

 
E-CONSULTA 

 El programa La Unidad Habitacional que Queremos llega a La Flor  

Eduardo Rivera Pérez enfatizó que con espacios públicos mejorados los jóvenes se mantendrán alejados de las 
adicciones y la ciudadanía en general tendrá lugares de esparcimiento con la calidad necesaria para que les 
permita organizarse e integrarse como comunidad. El alcalde poblano refirió que el esfuerzo de mejorar el rostro 
de la capital poblana depende de la coordinación de todos, desde la mesa directiva, vecinos, padres de familia, 

jóvenes y el Ayuntamiento en general y así propiciar un municipio limpio, saludable y digno para vivir. (e-
consulta) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30403:el-programa-la-unidad-

habitacional-que-queremos-llega-a-la-flor&Itemid=332 
 
 
 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44012-erp-no-desviara-recursos-a-campanas-electorales
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44007-incorporaran-a-10-mil-familias-a-programa-oportunidades-erp-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30403:el-programa-la-unidad-habitacional-que-queremos-llega-a-la-flor&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30403:el-programa-la-unidad-habitacional-que-queremos-llega-a-la-flor&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera acudirá a actos de candidatos panistas 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que hará uso de sus facultades como ciudadano 
y militante para acudir a los actos proselitistas de los diferentes candidatos de su partido, Acción Nacional (PAN), 
aclarando que lo hará fuera de su horario de trabajo y en días no hábiles. En entrevista al termino de la entrega 
de espacios deportivos en la unidad habitacional La Flor, el edil aseguró que brindará este apoyo a sus 

correligionarios hasta donde la ley se lo permita: ―Solamente lo haré cuando la ley me lo permita, e insisto, fuera 

del horario laboral, es posible (hacerlo) los fines de semana, y sin utilizar ningún recurso‖. (Abraham Espinosa / 
Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_acudira_a_actos_de_candidatos_panistas 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Puebla Capital incluirá a 10 mil familias en Oportunidades  
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, en conjunto con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) dieron 
el banderazo de inicio al proceso de levantamiento de encuestas de incorporación de familias 2012 al programa 
Oportunidades, teniendo como meta levantar en todo el municipio más de 34 mil encuestas e ingresar así a más 
de 10 mil nuevas familias a este programa. Actualmente en Puebla se atienden a más de 40 mil familias a quienes 
se les beneficia con una inversión de 391 millones de manera bimestral para apoyarlos en temas de salud, 

educación y alimentación. (Puebla On Line) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23788:puebla-capital-incluirá-a-10-
mil-familias-en-oportunidades&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera y Sedesol ponen en marcha levantamiento de encuestas del Programa 
Oportunidades 

Actualmente el programa atiende en Puebla a más de 40 mil familias con recursos por 391 millones para apoyo en 
materia de salud, educación y alimentación. Rivera Pérez señaló que aún hay grandes retos para abatir la pobreza 
sin embargo gracias al programa impulsado por el gobierno federal se podrán sentar las bases para lograrlo. El 

Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, en conjunto con la Secretaria de Desarrollo Social (Sedesol), dieron el 
banderazo de inició al proceso de levantamiento de encuestas de incorporación de familias 2012 al programa 

Oportunidades, teniendo como meta levantar en todo el municipio más de 34 mil encuestas e ingresar así a más 
de 10 mil nuevas familias a este programa. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-y-Sedesol-
ponen-en-marcha-levantamiento-de-encuestas-del-Programa-Oportunidades&id=27433  
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera sí participará en campañas sin violar la ley 
A unos días del arranque de las campañas electorales, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
reiteró que sí participará en actos de su partido político, pero sin usar recursos públicos. En entrevista, dijo que lo 

hará en sus ratos libres y sin violentar la Ley Electoral: ―Solamente lo haré cuando la ley me lo permita e insisto, 
fuera del horario laboral‖. Además, dejó en claro que en ningún momento se ha valido de los actos del 

ayuntamiento público para favorecer al PAN o a los futuros candidatos: ―Desde que iniciamos nuestra 
administración, en ningún acto de gobierno, nunca, se ha hecho ningún acto proselitista, nunca se ha hablado a 
favor de un partido político, ni a favor de ningún candidato‖, dijo. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-si-participara-
en-campanas-sin-violar-la-ley&id=27429  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_acudira_a_actos_de_candidatos_panistas
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23788:puebla-capital-incluirá-a-10-mil-familias-en-oportunidades&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23788:puebla-capital-incluirá-a-10-mil-familias-en-oportunidades&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-y-Sedesol-ponen-en-marcha-levantamiento-de-encuestas-del-Programa-Oportunidades&id=27433
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-y-Sedesol-ponen-en-marcha-levantamiento-de-encuestas-del-Programa-Oportunidades&id=27433
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-si-participara-en-campanas-sin-violar-la-ley&id=27429
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-si-participara-en-campanas-sin-violar-la-ley&id=27429
http://www.pueblaonline.com.mx/
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SINTESIS 

 Registran bajas ventas locatarios del mercado de sabores  
Después del sismo registrado en Puebla de 7.6 en la escala de Richter, la semana pasada, los locatarios del 
Mercado de Sabores afirman que sus ventas han bajado en promedio 20 por ciento, debido a los rumores de que 
el inmueble quedó seriamente dañado; además de que también se han visto afectados en sus ingresos por el alto 
costo de los servicios como el energético. Al respecto, en rueda de prensa, el director del mercado Miguel Ayllón 

Villegas dejo en claro que el edificio en su estructura está en buenas condiciones, lo cual permite que sigan 

trabajando, e incluso presumió que tienen el dictamen oficial de protección civil, el cual garantiza la seguridad de 
los comensales. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 

 

 
 
MILENIO  

 Participa Fuentes en festejos del 5 de Mayo 
El escritor Carlos Fuentes visitó Puebla para grabar un documental conmemorativo al 150 aniversario de la Batalla 
de Puebla de 1862, por lo que visitó sitios históricos como el museo del Alfeñique y los Fuertes de Loreto y 

Guadalupe. De acuerdo con el proyecto que es producido por Puebla TV, se pretende que el documental cuente 
con contenidos que conecten a la sociedad con los sucesos históricos del 5 de Mayo que marcaron la historia del 
país. Las grabaciones dirigidas por Alejandro Springall (Santitos, 1998), comenzaron el 25 de marzo y la 

participación de Fuentes culminó ayer en el Fuerte de Loreto. No es la primera vez que el autor de novelas como 
La región más transparente y Terra Nostra, graba documentales o programas especiales, ya que ha participado en 
obras como Está Tierra es Mía del director, Juan Manuel Martín de Blas, en donde aborda la historia de ciudades 
como Xalapa, Veracruz y México. (Jaime Zambrano) 

http://impreso.milenio.com/node/9136773    
 

 
 

E-CONSULTA 

 Amplían Programa Oportunidades en la capital para llegar a 50 mil afiliados  
El gobierno federal, a través del gobierno capitalino que encabeza Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha la 
ampliación del Programa Oportunidades, el cual pretende incluir a 11 mil nuevas familias poblanas que se verán 

beneficiadas en temas de salud, vivienda y alimentación, llegando así a 50 mil poblanos en la capital. Para ello a 

partir de este martes inició el levantamiento de encuestas de incorporación al programa 2012, donde se atenderá 
exclusivamente a familias de escasos recursos. (Fabiola Reynoso Vázquez) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30391:amplían-programa-oportunidades-
en-la-capital-para-llegar-a-50-mil-afiliados&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 Comuna y Sedesol arrancan levantamiento de encuestas de Oportunidades  
Actualmente, en Puebla se atienden a más de 40 mil familias, a quienes se les beneficia con una inversión de 391 
millones de manera bimestral, para apoyarlos en temas de salud, educación y alimentación 
El alcalde Rivera Pérez resaltó la importante intervención de la mujer, mencionando que ―el gobierno de la 
República no se ha equivocado en depositar en ustedes esa confianza de éste programa para que México y Puebla 
pueda seguir saliendo adelante‖. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30401:comuna-y-sedesol-arrancan-

levantamiento-de-encuestas-de-oportunidades&Itemid=332 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pretende párroco construir una 'Catedral' en zona arqueológica de La Resurrección 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44013-registran-bajas-ventas-locatarios-del-mercado-de-sabores-a-consecuencia-de-los-rumores-de-las-afectaciones-en-la-estructura-del-inmueble-a-causa-del-sismo-las-ventas-se-han-desplomado-en-un-20-por-ciento-irene-diaz-sanchezsintesis-despues-del-sismo-r
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://impreso.milenio.com/node/9136773
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30391:amplían-programa-oportunidades-en-la-capital-para-llegar-a-50-mil-afiliados&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30391:amplían-programa-oportunidades-en-la-capital-para-llegar-a-50-mil-afiliados&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30401:comuna-y-sedesol-arrancan-levantamiento-de-encuestas-de-oportunidades&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30401:comuna-y-sedesol-arrancan-levantamiento-de-encuestas-de-oportunidades&Itemid=332
http://www.contraparteinformativa.com/
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Habitantes de la junta auxiliar de La Resurrección denunciaron la intensión del párroco de la zona de construir una 
Catedral en la zona arqueológica donde el ayuntamiento de Puebla pretende construir una cancha deportiva. En 
entrevista algunos vecinos y regidores auxiliares, señalaron que la semana pasada el sacerdote responsable de la 
iglesia principal Noé Castillo, acompañado de la edil auxiliar, Pascuala Portada, informaron a los feligreses que 
habían decidido construir una nueva parroquia en la zona en conflicto, por lo que se mostraron inconformes, ya 

que es una iglesia que no se requiere. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pretende-párroco-construir-
una-'Catedral'-en-zona-arqueológica-de-La-Resurrección&id_noticia=42468 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
HERALDO 

 Con acarreados reintegran el programa Oportunidades 
A tres días de que inicien las campañas electorales federales, la Sedesol y el Ayuntamiento de Puebla pusieron en 
marcha la incorporación al programa 70 y Más. En un acto protocolario con toda la pinta de proselitismo, 
conjuntaron a unas mil 500 personas en el vivero Colón, a las cuales trasladaron hasta el lugar. Con un dejo de 

acto proselitista, la delegada de la Sedesol, Miryam Arabián Couttolenc, y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, llamaron a las mujeres a ser "aliadas del gobierno" y ostentaron que los logros del programa 
Oportunidades se deben al interés del Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, por generar beneficio 

social. (Jorge Perez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44561:con-acarreados-
reintegran-el-programa-oportunidades&catid=55:ciudad&Itemid=120 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Adelantan vacaciones a empleados del rastro 
Debido a que el área de sacrificio del rastro municipal sigue cerrada por la revisión de la Cofepris, se determinó 
adelantar las vacaciones con sueldos pagados de 36 trabajadores que laboran en esta zona. Lo anterior, luego de 
que sigan los trámites que requiere la dependencia federal para poder reabrir esta área, situación que se dará a 
más tardar la próxima semana. En tanto, el área de exhibición fue puesta en marcha para que los introductores 

de carne puedan mostrar a sus clientes la carne que ha sido sacrificada en otros rastros de la entidad. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92432  

 
INTOLERANCIA  

 Iglesia e indígenas se pelean en La Resurrección 

En la junta auxiliar de La Resurrección está a punto de estallar un conflicto social-religioso. Y es que los 
pobladores y regidores de esta comunidad indígena se oponen a la construcción de una ―Catedral‖ en la zona 
arqueológica que pretende realizar el párroco, Noé Castillo y la presidenta auxiliar, Candelaria Portada. A decir de 
los pobladores en lugar de una iglesia se requiere mejor la construcción de una Clínica Indígena toda vez que 
carecen de los servicios básicos de salud. Este conflicto de originó después de que el ayuntamiento de Puebla 
suspendiera la construcción de unas canchas deportivas en la zona arqueológica por un proceso legal que 
iniciaron ejidatarios del lugar, misma que hasta la fecha sigue detenida. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92412  

 
INTOLERANCIA  

 Comerciantes de Los Fuertes exigen respeto 

Artesanos y comerciantes de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe se manifestaron en casa Aguayo para exigir el 
respeto a sus espacios que han venido ocupando desde hace 50 años y que ahora están en riesgo de perderlos 
una vez que concluyan las obras de embellecimiento que se ejecutan en el lugar. Lo anterior, luego de que 
denunciaran que el gobierno del estado y el ayuntamiento se ―echen la bolita‖ deslindándose de dar una postura 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pretende-párroco-construir-una-'Catedral'-en-zona-arqueológica-de-La-Resurrección&id_noticia=42468
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pretende-párroco-construir-una-'Catedral'-en-zona-arqueológica-de-La-Resurrección&id_noticia=42468
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44561:con-acarreados-reintegran-el-programa-oportunidades&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44561:con-acarreados-reintegran-el-programa-oportunidades&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92432
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92412
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oficial a sus demandas, pues eso los deja en completa incertidumbre para mantener sus fuentes de trabajo.. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92457  
 

 
 
MILENIO  

 Afiliarán a 10 mil familias capitalinas a Oportunidades 
Más de 10 mil familias capitalinas engrosarán el padrón de beneficiarios del programa Oportunidades durante este 

año, anunció Salvador Escobedo Zoletto, coordinador nacional del proyecto de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol). Al arrancar el periodo de afiliación 2012, subrayó que los angelopolitanos se sumarán a las más de 520 
mil familias y 2.5 millones de personas que se encuentran en pobreza extrema y por ello, actualmente reciben 
estos apoyos en toda la entidad.. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9136743  
 

 
 

E-CONSULTA 

 En cinco años se verán los primeros resultados de sanear el río Atoyac  
El funcionario federal explicó que aunque ya hay mejoras en el saneamiento del río, es un proceso que tardará 
varios años en rendir frutos, a pesar de que a lo largo del río hay aproximadamente 22 plantas de tratamiento de 
aguas residuales, pero 17 no laboran como deberían. Refirió que esto se debe a que los municipios donde están 

ubicadas no tienen los recursos suficientes para su rehabilitación. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30402:en-cinco-años-se-verán-los-
primeros-resultados-de-sanear-el-río-atoyac&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pretenden que „Oportunidades‟ beneficie a 50 mil personas 
Arrancó en el municipio de Puebla el programa federal ―Oportunidades‖, que en este año pretende inscribir 10 mil 
familias poblanas y que de 40 mil que se llegue a 50 mil. En cuanto a la inversión se manifestó que se ejercían 
400 millones de pesos, ahora pasará a 500, es decir que serán 100 millones de pesos para este año en beneficio 

de las 10 mil nuevas familias, así lo dio a conocer el coordinador nacional del programa, Salvador Escobedo quien 
además manifestó que en todo el estado se incorporarán a más de 520 mil familias, representan a más de 2.5 

millones de personas.  (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/pretenden_que_oportunidades_beneficie_a_50_mil_personas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presidente CCE rechaza interés en presidencia municipal 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Puebla, Francisco Rodríguez Álvarez, rechazó estar 
buscando una posición para contender por la presidencia municipal en el próximo proceso electoral local y aseveró 
que su ―prioridad y compromiso‖ están con el organismo empresarial. En entrevista, el líder del CCE señaló que 
son ―meras especulaciones‖ las que han circulado sobre un supuesto interés por participar en la elección local del 
próximo año, reiterando que al haber asumido la presidencia del organismo también se comprometió a trabajar a 

favor de los empresarios durante su gestión. (Julio César Morales) 
 http://periodicodigital.com.mx/notas/presidente_cce_rechaza_interes_en_presidencia_municipal 
 

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Presentan obras estatales 90 % de avance: Gali 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, señaló que la administración estatal está por terminar 
algunas obras. Dijo que hay un promedio de avance general del 90 por ciento de estas, principalmente las que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92457
http://impreso.milenio.com/node/9136743
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30402:en-cinco-años-se-verán-los-primeros-resultados-de-sanear-el-río-atoyac&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30402:en-cinco-años-se-verán-los-primeros-resultados-de-sanear-el-río-atoyac&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/pretenden_que_oportunidades_beneficie_a_50_mil_personas
http://periodicodigital.com.mx/notas/presidente_cce_rechaza_interes_en_presidencia_municipal
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tienen que ver con puentes y mejoramiento urbano de la zona de Los Fuertes. En entrevista, previo al inicio de un 
encuentro entre integrantes del comité organizador de los festejos del 5 de mayo, en Casa Aguayo, el funcionario 
señaló que el gobierno está a unos días de culminar algunos trabajos. En el caso de las puertas sobre vialidades 
de acceso al parque, señaló que el tema ya fue abordado con el presidente municipal Eduardo Rivera, quien vio 
con buenos ojos la idea de salvaguardar las obras, por lo que dijo que de colocarse otra vez sería después del 5 

de mayo. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Adelantan vacaciones y salario a 36 trabajadores del rastro 
La Dirección de Industrial de abasto del ayuntamiento de Puebla, determinó adelantar vacaciones con sueldos 
pagados a 16 trabajadores del Rastro municipal debido a que se mantiene cerrada el área de bovinos por las 
observaciones de la Cofepris. Así lo confirmó el titular del área, Alejandro Landero León, quien señaló que no se 
reactivará el área de sacrificios hasta que se hayan cumplido con todas las observaciones que la dependencia 
federal realizó al área de sacrificios de las reses y que desde la semana pasada se mantiene cerrada y que se 

pretende se solucione a más tardar la próxima semana. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42482 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Comerciantes de los fuertes piden oportunidad de trabajar en la feria. 
 El ayuntamiento ampliara el programa de oportunidades a 11 mil familias. 

 La comuna rechaza versiones de la construcción de un templo en el juego de pelota de la resurrección. 
 Detienen a un vendedor de droga  muy cerca de la preparatoria Benito Juárez. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Protección Civil realiza una inspección por el estado de Puebla, en los 217 municipios.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Los hombres de negocios prevén que partidos y candidatos violan las normas municipales y contaminarán 

la ciudad con su propaganda, así lo dijo en presidente del CCE.  
 Reportan avance del 90% en las obras de los Fuertes de Loreto.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Las obras en el Paseo del Río Atoyac y el Parque Metropolitano tienen un avance del 90 y 95% 
respectivamente, así lo informó Amy Camacho.  

 Los rastros están sacrificando la carne que comemos aquí en Puebla, en Cholula y Atlixco porque aquí se 
sigue sin rastro.  

http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42482
http://www.contraparteinformativa.com/
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Eduardo Rivera dijo que si participará en actos proselitistas pero sin usar los recursos públicos, acudiendo 
en el horario que la ley le permite.  

 Una copia mal hecha del PRI hecha por el Pan se da con el tema del espionaje.  
 Fue identificado el cadáver arrojado al río Zapatero, era un estudiante de la BUAP.  
 Este año Puebla recibirá 39.1 mdp de la federación para la promoción y desarrollo de infraestructura 

turística. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente del Consejo Coordinador Empresarial exhorto a los partidos políticos sujetarse a la 
normatividad y respetar el mobiliario urbano en la colocación de propaganda electoral, aunque no descarta 
que se viole esta norma ya que tradicionalmente siempre lo han hecho por lo que solicita a las autoridades 
sancionar con firmeza a quienes transgredan la ley  

 El alcalde  de Puebla Eduardo Rivera Pérez dijo que será respetuoso    de la ley ante el inicio de las 
campañas electorales, por lo que pidió a sus colaboradores el mismo respeto sin embargo insistió en que 

en sus tiempos libre participara en eventos públicos a favor de su partido  
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El clembuterol que se usa para la engorda de bovino es peligroso para el cuerpo humano, después de que 
las autoridades detectaron que el 90% de los animales estudiados del rastro municipal dieron positivo, 
clausuraron las líneas de matanza. 

 Tras la caída de ventas, comerciantes del Mercado de Sabores presentaron un dictamen de protección civil 
en el que avala la seguridad de este edificio. 

 Jesús Nazareno de las tres caídas de Analco participara en la procesión de viernes Santo. 

 Desde hace once años colonias de Mayorazgo iniciaron con la tradición de elaborar alfombras de aserrín 
para el recorrido de la procesión. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Jesús Nazareno de Analco es sustituido por el Señor de las Tres Caídas, para esta salida del Vía crucis del 
Viernes Santo.  

 Se manifiestan padres de familia de la escuela Manuel M. Flores de Los Héroes, toda vez que la escuela 
esta en malas condiciones pero los paterfamilias no quieren que los  alumnos sean reubicados.   

 50 locatarios del Mercado de Sabores piden promoción, ya que después del temblor, se han reducidos sus 

ventas. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Obliga IFE a los partidos a cumplir la cuota de género 
Mientras el PAN y Movimiento Progresista (coalición de las izquierdas) en Puebla sustituirán a tres de sus 
candidatos para cumplir con la cuota de género, hasta el cierre de esta edición el PRI mantendría intacta su lista 
de candidatos en la entidad, aunque el Comité Ejecutivo Nacional del PRI se reunió para abordar el tema.  Por su 
parte, Gerardo Islas Maldonado, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, destacó el cumplimiento del mandato 
por parte de esta agrupación política. Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal del PAN, confirmó que 

en la entidad se sustituirá a tres candidatos, los cuales fueron electos a través de un proceso abierto, por lo que 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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adelantó que los tres abanderados se inconformarán ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2484160.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pide COE exámenes de conocimientos a candidatos 
Gerardo Inman Peraldi, presidente del Consejo Nacional de Organismos Empresariales (COE), se pronunció 
porque los candidatos a diputados federales y a senadores se sometan a exámenes de conocimiento en leyes y no 
solamente toxicológicos, porque consideró que hay muchos que no están preparados para legislar. En conferencia 

de prensa criticó a los políticos chapulines, argumentando que "hay oportunidad para todos", en clara referencia a 

los legisladores locales que llevan cobrando más de un año sueldos en el Poder Legislativo, y que ahora van a 
participar en la contienda para buscar una curul en el Congreso de la Unión, sin estar capacitados, "Queremos 
diputados y senadores fuertes, que tengan conocimientos en leyes. Y también estamos pidiendo que además de 
exámenes toxicológicos como se ha propuesto, que también se les aplique exámenes de conocimiento, para que 
sepamos en quiénes vamos a confiar", señaló. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2484172.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Recibe Puebla estafeta para realizar el Tianguis Turístico 2013 
Puebla es lo mejor de México y el turismo representa una extraordinaria área de oportunidad para contribuir al 
desarrollo y crecimiento económico de la entidad. El Gobernador Rafael Moreno Valle señaló lo anterior al tomar la 
estafeta de la organización del XXXVIII Tianguis Turístico que se llevará a cabo en Puebla, el próximo año. Moreno 

Valle reconoció la valiente determinación de la Secretaria Gloria Guevara Manzo, y del Presidente de la República, 
Felipe Calderón para hacer del Tianguis Turístico un evento itinerante. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2484181.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Emplea discapacitados el 0.37% de empresas 
Menos del 1 por ciento de las más de 20 mil 200 empresas instaladas en Puebla ofrecen empleo a personas con 
capacidades diferentes, a pesar de que al contratar a este personal reciben estímulos fiscales. Carlos Ortiz Rosas, 
subsecretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) reveló que en Puebla hay un total 
de 280 mil personas con capacidades diferentes, de las cuales desconoce cuántas están empleadas. No obstante, 
reveló que únicamente 75 empresas en el estado emplean a personas con capacidades diferentes, lo que 

representa el 0.37 por ciento del total de empresas registradas ante el Sistema de Información Empresarial 
Mexicano (SIEM). (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2484193.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sin "focos rojos" por crimen organizado 
El territorio poblano mantiene el mismo nivel de presencia del Ejército y a la fecha no se tienen focos rojos ni se 
han detectado grupos de crimen organizado, mencionó el General Brigadier, Diplomado del Estado Mayor, José 
Fausto Torres Sánchez, comandante de la Primera Brigada de Fuerzas Especiales de la 25 Zona Militar. Calificó 
que la entidad está catalogada como segura, también se mantiene coordinación con el gobierno estatal, para lo 
cual se han instalado bases de operaciones mixtas, mismas que están distribuidas en Puebla, Sierra Norte, parte 
sur, centro, "es parte de la coordinación que debe haber entre estado, municipio y Federación". Como parte de la 

política de mayor apertura con medios de comunicación y de que la sociedad conozca de las acciones del Ejército 
Mexicano, Torres Sánchez reiteró que en el caso de Puebla las acciones son de presencia nada más y no de 
operativos como es en el caso de Veracruz y otras entidades del norte. (Flor E. Martínez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2484206.htm   
 

 

 
HERALDO 

 Obligan al PAN a cumplir cuota de género 
El líder estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, informó que en acatamiento a 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2484160.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2484172.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2484181.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2484193.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2484206.htm
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las órdenes de su dirigencia nacional y para dar cumplimiento a la cuota de género que establece el Cofipe, están 
analizando tres sustituciones de candidatos hombres por mujeres. Así lo declaró Mondragón Quintana a un medio 
de comunicación electrónico, al que no especificó quienes serían de sus candidatos varones a los que les pedirían 
su renuncia. Lo que puede suceder, es que dichos candidatos podrían impugnar tal decisión de su dirigencia 
nacional ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJ), instancia que tendrá que decidir si se 

debe de cumplir con la cuota de género o se deben de respetar los derechos políticos de los militantes. (Andres 
Herrera) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44513:obligan-al-pan-a-
cumplir-cuota-de-genero&catid=53:portada&Itemid=163 

 

 
HERALDO 

 Minimiza SGG conflictos en municipios 
La Secretaría General de Gobierno (SGG) minimizó los conflictos y situaciones de violencia que se han registrado 
en por lo menos cuatro municipios del estado de Puebla. En Chilchotla, los pobladores mantienen cerrada la 
presidencia municipal debido a que exigen que se revisen las cuentas de la edil Herminia Jimarez Martínez, a 
quien acusan de desvió de recursos. Incluso el pasado viernes se registró un enfrentamiento que dejó por lo 
menos ocho lesionados. Mientras, en Izúcar de Matamoros los habitantes iniciaron desde este lunes un plantón, 

pues acusan al edil, Carlos Gordillo, de hacer mal uso de los recursos públicos, por lo cual exigen su destitución. 
(Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44515:minimiza-sgg-
conflictos-en-municipios&catid=53:portada&Itemid=163 

 

 
HERALDO 

 Lamentable exista "cuota de género": Inman Peraldi 
El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi, consideró como 
lamentable que en los partidos políticos aún exista la llamada "cuota de género", que es un procedimiento que 
deben cumplir en cada uno de los procesos electorales, pero que al final de cuentas no se cubre como debiera.  
Los partidos políticos tan sólo por "cumplir" con el requisito de la equidad entre géneros pueden designar a 
mujeres que no cubran el perfil requerido para representar a un sector de la sociedad en alguno de los puestos de 

elección popular que van a darse. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44547:lamentable-exista-
cuota-de-genero-inman-peraldi&catid=60:politica&Itemid=121 
 

 

 
 
 

SINTESIS 

 Participa RMV en reunión de comisión de turismo de Conago  
Puerto Vallarta, Jalisco. Al participar en la Reunión Ejecutiva de la Comisión de Turismo de la Conago, en la que 
tomó parte la secretaria del ramo, Gloria Guevara Manzo, el Gobernador Rafael Moreno Valle planteó las 

expectativas de desarrollo del sector turístico poblano que tendrá la próxima realización del XXXVIII Tianguis 
Turístico, como el dar a conocer los atractivos naturales, histórico, gastronómico, arquitectónico, arqueológico y 
una promoción del estado sin precedente. También se contó con la presencia de los gobernadores de Sinaloa, 
Mario López Valdez; Jalisco, Emilio González Márquez; Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, y Quintana Roo, 
Roberto Borge Angulo. (Elizabeth Cervantes Silverio) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44026-participa-rmv-en-reunion-de-comision-de-turismo-
de-conago-  
 

 

SINTESIS 

 Edificará gobierno albergue para víctimas de trata de personas  
Con la promesa de combatir la trata de personas, el gobierno del estado anunció que Puebla tendrá un refugio 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44513:obligan-al-pan-a-cumplir-cuota-de-genero&catid=53:portada&Itemid=163
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44513:obligan-al-pan-a-cumplir-cuota-de-genero&catid=53:portada&Itemid=163
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44515:minimiza-sgg-conflictos-en-municipios&catid=53:portada&Itemid=163
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44515:minimiza-sgg-conflictos-en-municipios&catid=53:portada&Itemid=163
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44547:lamentable-exista-cuota-de-genero-inman-peraldi&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44547:lamentable-exista-cuota-de-genero-inman-peraldi&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44026-participa-rmv-en-reunion-de-comision-de-turismo-de-conago-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44026-participa-rmv-en-reunion-de-comision-de-turismo-de-conago-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44010-edificara-gobierno-albergue-para-victimas-de-trata-de-personas-
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para personas víctimas de este delito, donde se recibirán además de alojamiento, asesoría de tipo médico, 
psicológico, así como capacitación en algún oficio para su reintegración a la sociedad. El albergue estaría listo en 
un año, para albergar a un primer grupo de personas que padezcan este flagelo social. Gabriela Moreno Valle, 
enlace estatal de la campaña Corazón Azul impulsada por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), hizo el 
anuncio y entregó un millón 54 mil 900 pesos a Promotora de Seguridad y Justicia A.C., asociación que se 
encargará de crear un fideicomiso que maneje los recursos del refugio poblano. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

SINTESIS 

 Pide Islas Hernández a líder estatal del PRI rendir cuentas sobre su patrimonio 
El líder estatal del PRI, Fernando Morales Martínez debe explicar de dónde sacó su fortuna y después exigir a los 
candidatos que son diputados, su renuncia en el Congreso del estado, respondió el candidato al Senado de la 
república del Partido Nueva Alianza y actual diputado local, Víctor Hugo Islas Hernández. Tras la petición que 
formuló por escrito Morales Martínez a los legisladores para que abandonen el cargo porque de lo contrario 
caerían en peculado, Islas de inmediato reviró en su contra y evitó responder si pedirá licencia. En entrevista, 
consideró que antes de pedir cualquier cosa a la militancia lo primero que debería hacer Fernando Morales es 

rendir cuentas sobre su patrimonio y legitimar su liderazgo. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44006-pide-islas-hernandez-a-lider-estatal-del-pri-rendir-
cuentas-sobre-su-patrimonio 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Pymes requieren apoyo para subsistir 
En el marco de la inauguración de la cuarta semana regional PYME, el presidente de la CANACO en el Estado de 
Puebla, José Alfredo Arismendi Domínguez, encuentra que en ese sector, existe una enorme necesidad de apoyo, 

porque en el diagnóstico de negocios aplicado, encuentran que son bastante deficientes en sus finanzas, en el 
manejo de los recursos humanos y en la administración interna. El líder empresarial poblano, dijo que los estudios 
aplicados recientemente, muestran muchos puntos vulnerables y hasta focos rojos que se traducen en la 
mortandad de las empresas, por eso destacó la importancia de la semana regional de pequeñas y medianas 
empresas. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92435  

 
 
INTOLERANCIA  

 Congelan proceso contra Eliseo 
La diputada local del PRI, Elvia Suárez informo que al interior del Congreso del Estado se suspende 
temporalmente el proceso de Revocación de mandato en contra de Eliseo Zayas Jaen, presidente municipal de 
Acatzingo. Informó que los diputados esperaran la sentencia definitiva del juez que sigue el proceso penal para 
poder reanudar el procedimiento. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92432  

 

 
 

CAMBIO 

 PGJ y SSP no eran rentables para el marinismo: Manzanilla 
Las áreas de seguridad pública y procuración de justicia fueron abandonadas durante el sexenio del priista Mario 

Marín Torres porque simplemente no le resultaban rentables política o electoralmente, reprochó Fernando 

Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno (SGG). Luego de que la organización México Evalúa reprobara a 
la administración marinista en materia de procuración de justicia, Manzanilla admitió que el actual gobierno 
heredó un desastre en este rubro. (Xóchitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-xoc-pgj-y-ssp-no-eran-rentables-
para-el-marinismo-manzanilla.php 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44006-pide-islas-hernandez-a-lider-estatal-del-pri-rendir-cuentas-sobre-su-patrimonio
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44006-pide-islas-hernandez-a-lider-estatal-del-pri-rendir-cuentas-sobre-su-patrimonio
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/44006-pide-islas-hernandez-a-lider-estatal-del-pri-rendir-cuentas-sobre-su-patrimonio
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92435
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92432
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-xoc-pgj-y-ssp-no-eran-rentables-para-el-marinismo-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-xoc-pgj-y-ssp-no-eran-rentables-para-el-marinismo-manzanilla.php
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CAMBIO 

 Exhibe Mondragón su lado misógino por candidaturas 
Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal del PAN, mostró su lado misógino al lamentar la sustitución de tres 
candidatos a diputados federales por mujeres para cumplir el mandato del Instituto Federal Electoral y respetar la 
paridad de género a 72 horas del inicio del proceso electoral. Los distritos elegidos son el II de Zacatlán, el XIV de 
Izúcar y el XVI de Ajalpan, por lo que Víctor Hugo Vázquez Lobato, Eliseo Torres y David Cid Huerta se 
despidieron de su candidatura. Sin embargo, la elección de los distritos en los que los candidatos serán 
sustituidos por mujeres tuvo como criterio las pocas posibilidades de triunfo frente a los contendientes de otros 

partidos, por lo que en ningún caso representa un logro para el género femenino. (Xochitl Rangel) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-xoc-exhibe-mondrag-n-su-lado-mis-
gino-por-candidaturas.php 

 
CAMBIO 

 Gobierno entrega más de 7 mdp a defraudados de cajas de ahorros 
El gobernador Rafael Moreno Valle realizó la segunda entrega de 105 cheques a los defraudados por las cajas de 
ahorro La Paz y Jov, por un monto superior a los 7 millones de pesos. Asimismo, confió que en un lapso de dos 

meses el gobierno del estado cubra el pago a los 542 ahorradores afectados que faltan, monto que asciende a 96 
millones de pesos. Exhortó a los beneficiarios que no vuelvan a confiar en cajas de dudosa procedencia a fin de 
evitar otros fraudes, ―les pido que no vuelvan a poner en manos de cajas de este tipo su dinero, el gobierno 
estatal nada tiene que ver con la regulación de instituciones financieras‖. (Elvia Garcia Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-elv-gobierno-entrega-m-s-de-7-mdp-
a-defraudados-de-cajas-de-ahorros.php 

 
CAMBIO 

 RMV celebra triunfo sobre Ricardo Henaine 
El gobernador Rafael Moreno Valle festejó el resolutivo de la Segunda Sala de lo Civil del Tribunal Superior de 
Justicia que confirmó la reversión de la propiedad del Parque Metropolitano por el gobierno estatal y anunció que 
el conflicto jurídico quedará terminado a más tardar en junio y que a Ricardo Henaine Mezher sólo le queda una 
instancia que presentar. En breve entrevista, el mandatario confió en que esta situación se resuelva pronto: ―yo 
espero que esta situación ya no se alargue más, una vez más se ha demostrado que el gobierno de Puebla actúa 

apegado a la ley que tuvimos la razón desde un inicio, que era una propiedad pública, que era un parque que se 
había entregado ilegal e irregularmente a un particular, y afortunadamente el tiempo y la ley nos están dando la 
razón‖. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-elv-rmv-celebra-triunfo-sobre-
ricardo-henaine.php 

 
CAMBIO 

 Inauguran Semana Regional Pyme 
Al inaugurar la Semana Regional Pyme, el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo 

Rodríguez Regordosa afirmó que el 99 por ciento de las empresas instaladas en Puebla son micro, pequeñas y 
medianas empresas, las cuales aportan el 34 por ciento del Producto Interno Bruto de la entidad. Por ello el 
gobierno del estado, en conjunto con la delegación de la Secretaría de Economía, busca que este sector 
empresarial pueda acceder a financiamiento, capacitación y consultoría para que puedan subsistir en el mercado. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-osv-inauguran-semana-regional-
pyme.php 
 

CAMBIO 

 Martha Erika pide inclusión laboral para discapacitados 

La presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Martha Erika Alonso hizo un llamado al 
sector empresarial para que se sumen a los programas de inclusión laboral que tiene el gobierno del estado y 
contraten a personas con alguna discapacidad o adultos mayores. En el marco del foro ―Competitividad a través 
de inclusión laboral: por un desarrollo humano sustentable‖ que organizó la Secretaría de Competitividad, Trabajo 
y Desarrollo Económico, Martha Erika Alonso afirmó que no pueden condenarse al rezago a los discapacitados y a 
los adultos mayores, pues también requieren ingresar al ámbito laboral para generar sus propios ingresos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-xoc-exhibe-mondrag-n-su-lado-mis-gino-por-candidaturas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-xoc-exhibe-mondrag-n-su-lado-mis-gino-por-candidaturas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-elv-gobierno-entrega-m-s-de-7-mdp-a-defraudados-de-cajas-de-ahorros.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-elv-gobierno-entrega-m-s-de-7-mdp-a-defraudados-de-cajas-de-ahorros.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-elv-rmv-celebra-triunfo-sobre-ricardo-henaine.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-elv-rmv-celebra-triunfo-sobre-ricardo-henaine.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-osv-inauguran-semana-regional-pyme.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-osv-inauguran-semana-regional-pyme.php
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(Olsvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-osv-martha-erika-pide-inclusi-n-
laboral-para-discapacitados.php 
 

CAMBIO 

 Puebla, sede el próximo año del Tianguis Turístico 
Al tomar la esfera de la organización del XXXVIII Tianguis Turístico que se llevará a cabo en Puebla el próximo 
año, el gobernador Rafael Moreno Valle destacó que la entidad es lo mejor de México y el turismo representa una 
extraordinaria área de oportunidad para contribuir al desarrollo y crecimiento económico de la entidad. El 

mandatario reconoció la valiente determinación de la secretaria Gloria Guevara Manzo, y del presidente de la 
República Felipe Calderón para hacer del Tianguis Turístico un evento itinerante. (Redacción) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-staff-puebla-sede-el-pr-ximo-a-o-del-
tianguis-tur-stico.php 
 

CAMBIO 

 Congelada la revocación de Zayas 
Eliseo Zayas Jean no podrá ser destituido como presidente municipal de Acatzingo hasta que sea condenado como 
culpable por el juez de Tepeaca, por lo que el proceso de revocación de mandato quedó congelado en el 
Congreso, señaló la diputada priista Elvia Suárez. La legisladora explicó que si bien el Congreso forzosamente 

debe someter a votación la revocación de mandato, hay un proceso preliminar denominado ―suspensión del 
cargo‖ en lo que esperan la emisión de la condena. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-xoc-congelada-la-revocaci-n-de-
zayas.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 En el PRI es posible que un candidato varón sea sustituido por una mujer 
La alianza PRI–PVEM garantizó que modificará sus listados de candidatos para cumplir con la cuota de género que 
estipula la ley, por lo que existe el riesgo de que un abanderado hombre de dicho frente electoral en Puebla sea 

removido para ceder esa posición a una mujer. El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor, 
Fernando Morales Martínez, viajó la mañana de ayer a las oficinas centrales del Revolucionario Institucional, 
ubicadas en la Ciudad de México, para gestionar que los cambios se realicen en otras entidades federativas. 
(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-pri-es-posible-que-un-candidato-varon-sea-

sustituido-por-una-mujer_id_5528.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Las izquierdas en Puebla deben meter a 2 mujeres como candidatas 
El cumplimiento de la cuota de género en las candidaturas de la coalición Movimiento Progresista –integrada por 

el PRD, Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano– estará a cargo de las dirigencias nacionales y no 
estatales con la intención de impedir que los líderes en Puebla ―metan sus cucharas‖ en la selección de las 
candidatas. Hasta ahora, la coalición de los partidos de izquierda cuenta con el registro de cuatro mujeres como 
titulares de las candidaturas a diputaciones federales; sin embargo, para cumplir con la disposición del IFE se 
deben anexar dos féminas más a la lista perteneciente a la entidad. El pasado fin de semana el IFE determinó que 
todos los partidos –excepto el Panal, que sí cumplió con la cuota de género– deberán presentar la modificación a 

sus listas de candidatos a más tardar este miércoles a las 2:15 de la tarde. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-izquierdas-en-puebla-deben-meter-a-2-mujeres-como-

candidatas_id_5501.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Mototaxistas presentaron al "burrotaxi", alternativa de transporte público en comunidades 
Integrantes del Frente de Usuarios y Mototaxistas del estado de Puebla presentaron este martes la propuesta del 
―burrotaxi‖, como una alternativa ecológica, que no utiliza combustible, no contamina y además es económica, a 
fin de que circule en las 42 comunidades rurales donde se les ha negado la regularización del servicio de los 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-osv-martha-erika-pide-inclusi-n-laboral-para-discapacitados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-osv-martha-erika-pide-inclusi-n-laboral-para-discapacitados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-staff-puebla-sede-el-pr-ximo-a-o-del-tianguis-tur-stico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-staff-puebla-sede-el-pr-ximo-a-o-del-tianguis-tur-stico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-xoc-congelada-la-revocaci-n-de-zayas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-280312-xoc-congelada-la-revocaci-n-de-zayas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-pri-es-posible-que-un-candidato-varon-sea-sustituido-por-una-mujer_id_5528.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-pri-es-posible-que-un-candidato-varon-sea-sustituido-por-una-mujer_id_5528.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-izquierdas-en-puebla-deben-meter-a-2-mujeres-como-candidatas_id_5501.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-izquierdas-en-puebla-deben-meter-a-2-mujeres-como-candidatas_id_5501.html
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motocarros, por considerarlos inseguros. Arturo Huerta Flores, uno de los representantes de la región de 
Tecamachalco, dejó en claro que no es una sátira, ―es una propuesta real a la imposición del programa 
gubernamental de canje de unidades dos por uno‖. En rueda de prensa, los mototaxistas expusieron que el 
innovador medio de transporte presenta varias ventajas sobre los motocarros, al que compararon con las 
calandrias que son tiradas por caballos, en los estados de Jalisco y el Distrito Federal, donde incluso es un 

atractivo turístico. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mototaxistas-presentaron-al-burrotaxi-alternativa-de-
transporte-publico-en-comunidades_id_5497.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Amenaza CTM con el cierre de Flex-N-Gate si trabajadores exigen respeto a derechos 
El grupo Trabajadores Unidos de la proveedora de autopartes Flex–N–Gate denunció que el líder sindical de la 
CTM, Gonzalo Torres Chetla, inició una campaña contra los obreros amenazándolos con el cierre de la empresa 
―como lo hizo Johnson Controls‖ si continúan exigiendo derechos laborales. En entrevista con este diario, el grupo 
señaló que el veloz cierre de Johnson Controls está siendo aprovechado por los dirigentes sindicales para 

intimidar a los trabajadores, a fin de que cesen cualquier movimiento en defensa de las garantías laborales y de 
un trato más humano, pues de lo contrario imitarán el ejemplo de la compañía estadounidense, cerrarán sus 
operaciones en Puebla y se mudarán a otro lugar. En el caso de Flex–N–Gate, Torres Chetla les exige a los 
obreros que no se unan al grupo Trabajadores Unidos, pues ―molestarán a la empresa‖ y se irá a otro estado, 
expresaron Verónica Carreón Leal y Sara Ortega, unas de sus integrantes. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/amenaza-ctm-con-el-cierre-de-flex-n-gate-si-

trabajadores-exigen-respeto-a-derechos_id_5523.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Habrá "despidos en cascada" en la Ssa, advierte el Sindicato Independiente 
El dirigente de la sección 16 del Sindicato Independiente Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud 
(Sintssa), Félix Vargas Tecuxcano, alertó a los 2 mil 500 médicos, enfermeras y personal general que en enero 
firmaron contratos laborales por tres meses y que en esta semana está por vencer, que exijan su recontratación 
en los próximos días, pues aseveró que el gobierno del estado pretende ―madrugar‖ a los trabajadores y dejarlos 
sin empleo al regreso de las vacaciones de semana santa. Informó a sus compañeros trabajadores que estén 
atentos en esta semana, pues antes del día viernes 30 de marzo deberán firmar su nuevo contrato; del cual 

desconoce si será por tres meses más o por un sólo mes. ―Las intimidaciones del sindicato oficial contra los 
compañeros son un asunto complicado; sin embargo, podemos decir que esto no ocurre en el Sindicato 
Independiente, donde buscaremos negociar con el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, que no se despida 
a más de nuestra gente‖, dijo Vargas Tecuxcano en defensa de la base trabajadora. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/habra-despidos-en-cascada-en-la-ssa-advierte-el-

sindicato-independiente_id_5485.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Inicia la SEP la aplicación de la prueba ENLACE en las preparatorias del estado 

La SEP federal inició ayer la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares 
(ENLACE) a 75 mil 83 alumnos, pertenecientes a mil 205 preparatorias públicas y privadas de la entidad, con la 
intención de proporcionar un diagnóstico en las áreas de comprensión lectora y matemáticas. Este año, la prueba 
nacional será resuelta por 912 mil 878 alumnos de 12 mil 744 escuelas del país, lo cual representa un incremento 
de 35 por ciento en relación con el año pasado. Datos de la SEP federal refieren que la prueba ENLACE 2012 está 
formada por 110 preguntas de opción múltiple; 50 de ellas, dedicadas al campo disciplinar de comunicación y las 
60 restantes al área de matemáticas. De acuerdo con los resultados obtenidos en 2011, en Puebla sólo ocho de 

cada 100 alumnos del nivel medio superior en la entidad obtuvo calificaciones excelentes en el dominio de las 
habilidades matemáticas, mientras que 34 por ciento de los sustentantes fueron reprobados, al obtener 

resultados insuficientes en esta asignatura. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-la-sep-la-aplicacion-de-la-prueba-enlace-en-las-
preparatorias-del-estado_id_5499.html    
 

 
 

MILENIO  
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/habra-despidos-en-cascada-en-la-ssa-advierte-el-sindicato-independiente_id_5485.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-la-sep-la-aplicacion-de-la-prueba-enlace-en-las-preparatorias-del-estado_id_5499.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-la-sep-la-aplicacion-de-la-prueba-enlace-en-las-preparatorias-del-estado_id_5499.html
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 Amenaza contaminación a la biodiversidad poblana 
Presencia de coliformes fecales 24 veces superior a la Norma Oficial Mexicana y amoniaco en nivel tóxico en 
cuerpos de agua, contaminación de gravedad del vital líquido que supera parámetros de acidez permitidos y su 
carencia para los más de dos millones de habitantes de la zona metropolitana a pesar de 180 pozos perforados; 
así como la presencia de hidrocarburos en los suelos, el deterioro de más de 279 mil hectáreas de vegetación, 

cambio de uso de suelo en el 30 por ciento del territorio e incalculables áreas deforestadas, revelan que la 
biodiversidad poblana se encuentra bajo amenaza. El estudio denominado ―La Biodiversidad en Puebla‖ realizado 
por más de 160 investigadores de 22 instituciones de educación entre ellas, la BUAP, la Udlap y la Universidad 
Iberoamericana resalta que, aproximadamente, el 85 por ciento del drenaje de las viviendas de las zonas urbanas 
en Puebla descarga en corrientes de agua naturales o reservorios destinados al uso agrícola. (Jaime Zambrano) 

http://impreso.milenio.com/node/9136825   
 

MILENIO  

 Bárbara y Agnes, casos sin resolver 
Las personas con preferencias sexuales diferentes han mantenido, por años, una lucha por reivindicar los 

derechos a los que, como humanos, tienen derecho. Puebla ha tenido a dos activistas, Bárbara López Lezama y 
Agnes Torres, quienes han luchado por esos derechos. Ambas fueron asesinadas: Bárbara, el 30 de abril de 2011 
y Agnes, el pasado 10 de marzo en la ciudad de Puebla. Los dos crímenes, afirman las madres de ambas, Benicia 
Hernández y Oliva Lezama Cariño, aún no han sido esclarecidos. Oliva Lezama, madre de Bárbara López Lezama, 
en entrevista con Milenio Diario, aseguró que recuperar el cuerpo de su hija para ella fue un ―calvario‖, porque a 
pesar de que le avisaron alrededor de las tres de la mañana del 30 de abril del 2011, el cadáver se lo entregaron 

al día siguiente a las 3 de la mañana, cuando les permitieron entrar al departamento donde fue estrangulada con 
un cable y le golpearon el cráneo. (Apolonia Amayo) 

http://impreso.milenio.com/node/9136774   
 
MILENIO  

 Colocan al estado entre los nueve más ineficientes en impartición de justicia 
La capacidad de respuesta del aparato de procuración de justicia de Tlaxcala, la coloca entre las nueve entidades 
federativas con menor efectividad en resolución de investigaciones, además se ubica como el segundo estado con 
menos agencias del Ministerio Público con apenas 1.3 por cada cien mil habitantes, lo que provoca que la 
ciudadanía no tenga confianza en esa institución, así lo reveló el estudio ―Seguridad y Justicia Penal en los 

Estados: 25 indicadores de nuestra debilidad institucional‖. El análisis sobre seguridad y justicia penal en los 
estados a cargo de México Evalúa, aporta a los gobiernos locales elementos para crear políticas públicas 
encaminadas a mejorar el desempeño de las mismas, ese análisis resulta primordial en el caso de las entidades 
federativas ya que éstas son las encargadas de la prevención, persecución y sanción del 93% de los delitos 
reportados en el país, expuso la organización en la presentación del estudio. (Lucía Pérez) 

http://impreso.milenio.com/node/9136762  

 
 
MILENIO  

 Revocación de Eliseo es "caso cerrado": Riestra 
El caso de ingobernabilidad y el proceso de revocación de Eliseo Zayas Jaen como edil de Acatzingo es caso 
cerrado, consideró Mario Riestra Piña, coordinador de la bancada del PAN en el Congreso. El albiazul declaró, al 
darse a conocer el resolutivo del juez penal de Tepeaca, José Luis Arenas Juárez, que al edil de extracción panista 
se le suspendieron sus derechos políticos por lo cual no es necesario iniciar con un proceso de revocación de 
mandato. De acuerdo con la Ley Orgánica Municipal en su artículo 56 fracción segunda, refiere que los miembros 
de los ayuntamientos podrán ser suspendidos en los cargos para los que fueron electos o designados o revocado 

el mandato si existe en su contra un proceso por delito intencional calificado como grave, y que la suspensión 
surtirá efecto a partir de que se dicte auto de formal prisión. (María Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9136744    
 
 
MILENIO  

 Construirán albergue para víctimas de trata 
Puebla es uno de los cinco principales corredores de trata de personas en el país reconocido por las autoridades 
federales de procuración de justicia. Las víctimas principalmente son explotadas de manera sexual o 

http://impreso.milenio.com/node/9136825
http://impreso.milenio.com/node/9136774
http://impreso.milenio.com/node/9136762
http://impreso.milenio.com/node/9136744


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 28 de Marzo de 2012 

 
 

 17 

laboralmente. Así lo informó la vocal titular del Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Gabriela 
Moreno Valle, quien precisó que el territorio poblano es un lugar de tránsito, origen y destino de trata de 
personas. En este sentido, anunció que gracias a una serie de donativos efectuados desde el año pasado, se logró 
la captación de más de un millón de pesos que permitirán la instalación del primer albergue para atender a 
personas que son víctimas de este ilícito, y que en su mayoría son mujeres y niñas. (Tonatihu Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9136779   
 
 
MILENIO  

 Apoyará Rivera a candidatos del PAN 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, insistió en que no renunciará a su derecho político de apoyar 
públicamente a los candidatos del Partido Acción Nacional (Pan) durante la próxima temporada de campañas. 
Aseguró que lo hará en estricto apego al Código Federal de Instituciones y Procesos Electorales (Cofipe), donde se 
establece que ningún funcionario puede involucrarse durante horas de trabajo. También recordó que se prohíbe la 
distracción de recursos públicos; de modo que habrá vigilancia desde Contraloría, sobre el comportamiento de los 

empleados adscritos al gobierno de la Angelópolis. Pese a que dijo confiar en sus secretarios, coordinadores y 
directores, Rivera retomó la advertencia de que en su gestión no existen ―segundas oportunidades‖; de modo que 
no tolerará ningún acto de corrupción. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9136791   
 

 

 
 
 

E-CONSULTA 

 Presume el Panal cumplir con cuota de género pero oculta lista 
Sin embargo este partido ha negado hacer pública la lista de candidatos para las elecciones federales, bajo el 
argumento de presentarla una vez que sea aprobada por el Instituto Federal Electoral. Este martes, ex diputados 
locales, ex presidentes municipales y ex funcionarios estatales que en el pasado portaron la playera del 

Revolucionario Institucional llegaron a la oficina del diputado local del PRI Víctor Hugo Islas, que ahora contiende 
como candidato al Senado de la República en fórmula con Enoé González Cabrera, ex presidente municipal de 
Huauchinango. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30400:presume-el-panal-cumplir-con-
cuota-de-género-pero-oculta-lista&Itemid=332 
 
 
 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Organismos Públicos Autónomos celebrarán congreso en Puebla 
Puebla será sede, los próximo 3 y 4 de mayo, del 7º Congreso Nacional de la Red de Organismos Públicos 
Autónomos de México (OPAM), en el que participarán personajes como Jorge Carpizo Mac-Gregor, investigador 
emérito del Instituto de Investigaciones Jurídicas de ka UNAM; Javier Hernández Valencia, representante de la 

Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos en México y Mireille Roccatti Velázquez, profesora 

emérita e investigadora del Tecnológico de Monterrey. (Especial) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/organismos_publicos_autonomos_celebraran_congreso_en_puebla  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Prometen resolver conflictos en municipios esta semana 
A pesar de la veda electoral, que arrancará con las campañas políticas y  que le impide a los gobiernos difundir los 
logros de su administración, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla señaló que el gobierno 

estatal no parará de trabajar. En entrevista, comentó que tal y como lo marca la ley se suspenderá la entrega de 
apoyos y la difusión en medios de comunicación ―El gobierno puede seguir en actos masivos que permite la ley en 
materia de salud entre otras, en la medida que podamos vigilar que no exista un tema de promoción en radio y 

http://impreso.milenio.com/node/9136779
http://impreso.milenio.com/node/9136791
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30400:presume-el-panal-cumplir-con-cuota-de-género-pero-oculta-lista&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30400:presume-el-panal-cumplir-con-cuota-de-género-pero-oculta-lista&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/organismos_publicos_autonomos_celebraran_congreso_en_puebla
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tele, se puede seguir trabajando con normalidad‖, sentenció. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/prometen_resolver_conflictos_en_municipios_esta_semana 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Contraloría ofrece curso sobre Blindaje Electoral 

Con la finalidad de blindar el proceso electoral federal del próximo 1 de julio y evitar que los servidores públicos 
no incurran en acciones que puedan considerarse como delitos, la Secretaría de la Contraloría, en coordinación 
con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), ofreció un curso sobre el particular. 
Agradeciendo el apoyo de la Fepade, el encargado del despacho de la Secretaría de la Contraloría, Eugenio Mora 
Salgado, dio la bienvenida a los servidores públicos de la Administración Estatal al curso a través del cual se 

difundirán las disposiciones electorales que deberán ser observadas por los servidores públicos en Puebla y en 

todo el país. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/prometen_resolver_conflictos_en_municipios_esta_semana 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Edil de de Izúcar de Matamoros debe dar la cara: PRI 
El presidente municipal de Izúcar de Matamoros, Carlos Gordillo Ramírez, debe dar la cara y asumir sus 
responsabilidades ante la inconformidad y reclamos de los habitantes de estos municipios consideró el diputado 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Felipe David Espinoza Rodríguez. Tras los hechos violentos 

registrados en este municipio del interior del estado por la toma de las instalaciones del palacio municipal por 
parte de un grupo de quejosos que denunciaron nepotismo y abuso de autoridad del edil, el legislador dijo que 
Gordillo Ramírez debe ser responsable y atender los reclamos para evitar que el conflicto continúe creciendo. 
(Julio César Morales) 

 http://periodicodigital.com.mx/notas/edil_de_de_izucar_de_matamoros_debe_dar_la_cara_pri 
 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 Día negro para corruptos del gobierno pasado 

Mal día para corruptos del anterior sistema de gobierno. A través de distintas disposiciones judiciales, Alfredo 
Arango, David Cuautli Jiménez y Ricardo Henaine enfrentaron nuevos reveses jurídicos. El ex secretario de Salud, 
por ejemplo, perderá de manera definitiva su casa en La Vista Country Club por un valor de más de 18 millones de 
pesos. El Juzgado Quinto de Distrito le negó su solicitud, contenida en el juicio de amparo 515/2012, de recuperar 
su residencia de lujo. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/dia-negro-para-corruptos-del-gobierno-pasado   

 

 
IMAGEN POBLANA  

 En mayo o junio, Valle Fantástico regresa a los poblanos: RMV 
A más tardar en mayo o junio el gobierno del estado le habrá ganado totalmente el juicio al empresario marinista 
Ricardo Henaine, en el caso Valle Fantástico, para que el espacio regrese a los poblanos. Así lo comentó en 
entrevista el gobernador Rafael Moreno Valle en Casa Puebla, al término de la entrega de cheques a defraudados, 

quien celebró que este martes se ganara la segunda etapa del litigio, la cual fue avalada por la Segunda Sala Civil 
del Tribunal Superior de Justicia del Estado. ―Queda en manos del Poder Judicial, pero yo espero que en dos o tres 
meses se resuelva, que ya no se alargue mucho para poder dar certidumbre a los poblanos‖, manifestó. ―Sin 
embargo, una vez más se ha demostrado que el gobierno de Puebla actúa apegado a la ley, tuvimos la razón desde 
un inicio que era una propiedad pública, que era un parque que se había otorgado ilegalmente a un particular‖, 

agregó. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/en-mayo-o-junio-valle-fantastico-regresa-los-poblanos-rmv  

 
IMAGEN POBLANA  

 Sismos no dañaron obras, afirma Gali 
Tras el sismo de 7.4 grados de la semana anterior, la Secretaría de Infraestructura contrató al Instituto de 
Ingeniería de la UNAM para hacer una supervisión de las obras que construyen para los festejos del 5 de mayo. El 

http://periodicodigital.com.mx/notas/prometen_resolver_conflictos_en_municipios_esta_semana
http://periodicodigital.com.mx/notas/prometen_resolver_conflictos_en_municipios_esta_semana
http://periodicodigital.com.mx/notas/edil_de_de_izucar_de_matamoros_debe_dar_la_cara_pri
http://www.imagenpoblana.com/2012/dia-negro-para-corruptos-del-gobierno-pasado
http://www.imagenpoblana.com/2012/en-mayo-o-junio-valle-fantastico-regresa-los-poblanos-rmv
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titular de la dependencia, Antonio Gali Fayad, señaló en entrevista que el resultado del estudio técnico que hizo el 
Instituto arrojó que no hay daños ni asentamientos en los espacios donde hacen las obras, principalmente las que 
corresponden a los puentes de la Calzada Zaragoza. Comentó que hicieron varios estudios, aparte de uno que 
elaboró la propia Secretaría y contrataron distintas supervisoras externas, por lo que hay una total certeza de que 
el sismo del 20 de marzo y las réplicas presentadas no movieron las estructuras. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/sismos-no-danaron-obras-afirma-gali  

 
IMAGEN POBLANA 

 Sin afectaciones, 90% de sitios supervisados tras sismo 

La Secretaría General de Gobierno informa que, tras el sismo de 7.4 grados en escala la de Richter registrado el 
martes 20 de marzo, la Dirección General de Protección Civil Estatal realizó 80 inspecciones a inmuebles de los 
217 municipios de la entidad, de los cuales 90 por ciento se encuentra sin ningún daño. Con el fin de garantizar la 
seguridad de la ciudadanía, esta dependencia ha incrementado las supervisiones y revisiones en instituciones 

educativas, edificios públicos, oficinas gubernamentales y comercios, trabajando conjuntamente con la Secretaría 
de Educación Pública, la Secretaría de Infraestructura, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el 

Instituto Nacional de Antropología e Historia y Asociaciones Civiles. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
IMAGEN POBLANA 

 Acatará PAN cuota de género en candidaturas 

El representante del PAN ante el Instituto Federal Electoral (IFE), Rogelio Carbajal, refrendó que ese partido 
acatará lo ordenado por esa instancia para cumplir la cuota de género en las candidaturas al Congreso, y descartó 

que se vaya a impugnar dicha resolución ante el Tribunal Federal Electoral. En rueda de prensa en la sede del IFE 
dijo que ―la voluntad del PAN es clara en cumplir‖ con las 120 candidaturas a diputadas y 26 a senadoras, pero 
aclaró que no se puede impedir que algún militante o candidato en el uso de sus derechos ciudadanos acuda ante 

el tribunal electoral y será esa instancia quien tome alguna resolución. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
IMAGEN POBLANA 

 Impugna PRI acuerdo para cuotas de género 
El PRI impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el acuerdo del IFE que 
emplaza a cumplir con las cuotas de género en las listas de candidatos a la Cámara de Diputados y al Senado de 
la República, a más tardar este jueves. El representante del PRI ante el Instituto Federal Electoral (IFE), 

Sebastián Lerdo de Tejada, presentó el recurso de apelación por el acuerdo del Consejo General del instituto, que 

obliga a cumplir con las llamadas cuotas de género en los listados de aspirantes. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
IMAGEN POBLANA 

 Difundirá SEP resultados de evaluación a maestros 
El subsecretario de Educación Básica de la SEP, Francisco Ciscomani, aseguró que los resultados de la evaluación 

universal a la que serán sometidos los docentes en junio próximo serán públicos, porque ―todos somos sujetos a 
las leyes de transparencia y acceso a la información‖. En el marco de la entrega de reconocimientos a las 
instituciones Libre de Rezago Educativo por parte del Instituto Nacional de Educación para los Adultos, recordó 
que en el caso de los maestros, los resultados pretenden un fin diagnóstico. ―Es un poco más complejo que 
calificar a los maestros; es saber realmente que el maestro tiene cinco áreas de oportunidad, cinco áreas 
diagnósticas, donde podemos ver en cada una si requiere o no requiere capacitación o actualización, para poder 

darle los cursos de formación que necesita‖, subrayó. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
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 Inicia aplicación de examen Enlace en escuelas poblanas 
A nivel nacional la Secretaría de Educación Pública  (SEP) informó que un millón 94 mil 65 alumnos de este nivel 
de unas 13 mil 402 escuelas son los que presentaran su examen por quinto año consecutivo. Con un incremento 
de cerca de 600 escuelas en comparación con otros años. Por lo que los jóvenes serán evaluados en las áreas de 
matemáticas, ciencias y lectoescritura, con lo que se busca ubicar  una radiografía acerca de la situación 

educativa  en la entidad, para aplicar programas y mejorar en las estadísticas. De la misma forma se busca  
conocer en qué medida  los estudiantes del nivel bachillerato son capaces de poner en práctica sus conocimientos, 
en relación a la vida real  y el medio en la que se desenvuelven. (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42482 
 
 

 
 
 
PUEBLA ONLINE 

 SGG descarta ingobernabilidad por conflictos municipales  
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, confió en que prevalezca en el estado un clima de 
paz, tranquilidad y seguridad con el  arranque de las campañas electorales que iniciarán en un par de días. Luego 
de asegurar que pese a los conflictos que se han registrado en los municipios de  Acatzingo, Chilchotla y San 
Gabriel Chilac hay estabilidad. Aunque reconoció que los conflictos que se viven en estos municipios llaman la 
atención, negó que pudieran considerarse como puntos rojos o representen una situación de ingobernabilidad. 

(Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23783:sgg-descarta-

ingobernabilidad-por-conflictos-municipales&Itemid=126  
 
 
PUEBLA ONLINE 

 Puebla: séptimo lugar en trata de personas  
El estado de Puebla será una de las primeras entidades de todo el país en contar con un refugio de atención a 
víctimas de trata, para atender a quienes sufren este tipo de delito que por su incidencia coloca a la entidad en el 

séptimo lugar con mayor número de casos registrados. Durante la firma de un convenio y entrega de recursos por 
un millón de pesos  para la instalación de un refugio de atención a víctimas de trata, la titular del voluntariado de 
la Secretaría General de Gobierno, Gabriela Moreno Valle Rosas, aseveró que la entidad poblana se encuentra 
considerada dentro de los cinco estados susceptibles de traslado de trata de blancas. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23784:puebla-séptimo-lugar-en-
trata-de-personas&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Puebla destaca a nivel nacional en delito de trata de personas 
En el mundo, la trata de personas deja ganancias por más de 32 mil millones de dólares, dijo la presidenta del 
Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Gabriela Moreno Valle Rosas, y reveló que Puebla es 

uno de los cinco principales estados del país de las redes de traslado, origen y destino de este delito. Acompañada 
de su esposo, Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, la titular del Voluntariado hizo entrega 
de un cheque por más de un millón de pesos para la instalación del Refugio de Atención a Víctimas de la Trata de 
Personas, a la Asociación Civil Promotora Orcisej, recursos recaudados durante el concierto de Rockphony 
Orchestra and Chorus, realizado el 15 de diciembre del año pasado en el Complejo Cultural Universitario (CCU). 

(Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-destaca-a-nivel-nacional-

en-delito-de-trata-de-personas&id=27428  
 
RETO DIARIO 

 Hallan observaciones en cuenta pública de David Cuautli 
Sólo observaciones pequeñas existen en el periodo del ex presidente municipal de San Andrés Cholula, David 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42482
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23783:sgg-descarta-ingobernabilidad-por-conflictos-municipales&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23783:sgg-descarta-ingobernabilidad-por-conflictos-municipales&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23784:puebla-séptimo-lugar-en-trata-de-personas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23784:puebla-séptimo-lugar-en-trata-de-personas&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-destaca-a-nivel-nacional-en-delito-de-trata-de-personas&id=27428
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-destaca-a-nivel-nacional-en-delito-de-trata-de-personas&id=27428
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Cuautli, señaló su sucesor, Miguel Huepa, quien rechazó que su administración inicie un procedimiento 
administrativo en contra del ex alcalde. De esta manera, el presidente municipal de San Andrés Cholula, 
desconoció el amparo que promovió su antecesor, David Cuautli, para evitar una orden de aprehensión en su 
contra por parte de la PGJ. Por lo anterior, Huepa Pérez, sólo explicó que existen algunas observaciones en los 
últimos 14 días de su cuenta pública 2011, mismas que no están enfocadas a su antecesor, sino a los funcionarios 

que en su momento laboraron con el ex edil proveniente de las filas del PAN. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hallan-observaciones-en-cuenta-
publica-de-David-Cuautli&id=27425  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL   

 Por cuota de género, ajustan partidos listas de candidatos 

El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, confirmó que cancelaron 44 candidaturas de varones, 35 para 
diputados de mayoría y nueve para senadores, junto con renuncias voluntarias, para dar su lugar a mujeres y 
cumplir con la cuota de género ante el IFE. En conferencia de prensa, dijo que hoy registrarán a 327 candidatas de 
mayoría entre propietarias y suplentes a la Cámara de Diputados; 483 mujeres entre titulares y suplentes para 
diputadas federales plurinominales, y 75 candidatas entre propietarias y suplentes al Senado. Madero afirmó que 
ello les permite cumplir con lo que marca la ley: 120 mujeres para la Cámara de Diputados y 26 candidatas al 

Senado. La dirigencia nacional del PAN acordó ―convencer‖ a varones de renunciar a sus cargos de elección popular 

para dar el lugar a mujeres. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39114.html  

 
EL UNIVERSAL   

 Aprueba ALDF donación "tácita" de órganos 
En la ciudad de México ya no será requisito que una persona manifieste por escrito que en caso de muerte desea 
donar sus órganos. Ayer, el pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó reformas a la Ley 

de Salud capitalina que establecen la donación de órganos de forma tácita. De acuerdo con el dictamen —que para 
entrar en vigor sólo requiere de su publicación en la Gaceta Oficial del DF— se entenderá que una persona es 
candidata a donar órganos si no manifiesta su negativa por escrito. Para ello, los diputados locales reformaron, 
entre otros, el artículo 86 de la Ley de Salud, en el cual se especifica que la donación de órganos se hará de 
manera ―tácita‖, es decir por ―default‖. Esto, bajo dos condiciones: uno, que los familiares directos de la persona 
fallecida no se opongan; y dos, que los órganos que se donen sean únicamente los que requiera otro paciente. 

(Jonathan Villanueva) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39115.html    
EL UNIVERSAL   

 Vázquez Mota: espionaje, "cotidiano para el PRI" 
La virtual candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, hizo suya la acusación contra el PRI por el 
espionaje telefónico del que fue víctima, y solicitó que la denuncia interpuesta ante la PGR sea integrada a la 
presentada por el coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones en 2008. Su equipo señaló que esas 
investigaciones dieron cuenta de otras que involucran al presidente del PAN, Gustavo Madero, y otros actores 
políticos, y toma sentido al preguntar a quién le interesa y beneficia este tipo de espionaje y filtraciones. ―Es el PRI, 
en territorio de su candidato Enrique Peña Nieto, quien cotidianamente ha llevado a cabo este tipo de prácticas‖, 

afirmaron Vázquez Mota y su equipo. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39118.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
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Los desvergonzados chapulines 
La postura de los diputados ―chapulines‖ que se aferran a los tres meses de dieta es indefendible. 
El cinismo de estos vividores de la política rebasa los límites de lo permisible. 
Por más que lo intenten, nadie puede justificar el hecho de continuar cobrando su salario como diputados 
mientras compiten para alcanzar un curul federal. 

¿Con qué cara acudirán ante los electores que apenas hace dos años confiaron en ellos? 
¿Les dirán que además de traicionar su confianza, siguen recibiendo dinero no devengado? 
Sin duda, estos engendros de la política volverán a engañar a los votantes aprovechando que la mayoría de los 
ciudadanos padece amnesia electoral. 
Más grave aún resulta para aquellos legisladores que dos años después de haber pedido el voto por un partido, 

ahora regresan con otra bandera y aferrándose a la jugosa dieta legislativa. 
Afortunadamente el día de ayer algunos de los implicados entraron en razón y en un acto de cordura 

anunciaron que solicitarán licencia. 
Así las cosas, mientras Enrique Doger puso el ejemplo, el neopanalista Víctor Hugo Islas condicionó su licencia 
a que los priistas dieran el primer paso. 
Técnica y jurídicamente, la violación en la que incurrirán los diputados ―chapulines‖ que se niegan a pedir 
licencia estriba en la inequidad de la elección, la cual será auspiciada por recursos públicos. 
En mi entrega del día de mañana les daré los antecedentes jurídicos que servirán para que les echen a bajo su 
posible triunfo. 

El diputado traicionero 
Quien ha convertido la traición en su modus operandi es el diputado local por San Martín Texmelucan, Edgar 
Salomón Escorza. 
Resulta que el denominado diputado zumba se ha dedicado a traicionar a todos sus padrinos políticos con tal de 

escalar posiciones. 
El primero que apoyó ciegamente a Salomón Escorza fue el gobernador Melquiades Morales, quien resultó 

traicionado por nuestro personaje, ya que no dudó en darle la espalda para sumarse al grupo marinista. 
Una vez acomodado con el grupo de Marín Torres, el texmeluquense volvió a las andadas mordiendo la mano a 
Marín y más tarde a su principal promotor, Javier López Zavala, para posicionarse en el ánimo del 
morenovallismo. 
En todo San Martín Texmelucan se sabe que Edgar Salomón está dispuesto a cualquier cosa con tal de hacer 
realidad su sueño de convertirse en presidente municipal, sin embargo su falta de palabra para cumplir con sus 
acuerdos políticos lo tiene marcado. 

Hace una semana amenazó con abandonar las filas del PRI para contender con los colores de Nueva Alianza. 
La realidad es que su amenaza tenía como único fin negociar la próxima presidencia municipal, la cual será de 
cuatro años ocho meses. Empeñó su palabra asegurando su lealtad al candidato a la diputación federal, Carlos 
Sánchez. Sin embargo, al no poder traicionar abiertamente al candidato ha utilizado a terceras personas para 

generar una guerra sucia contra el abanderado priista. 
Para la mala fortuna de Salomón Escorza las huellas de su traición quedaron plasmadas por todas partes. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1114 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
En su marcas, listos… fuera 
El próximo vienes arrancarán las campañas políticas que tendrán su punto culminante el próximo 1 de julio, 
cuando se elija al nuevo presidente de la República y se renueve tanto la Cámara de Diputados como la de 
Senadores. 
En Puebla las cuatro fuerzas políticas que tomarán parte en la contienda electoral se declaran listas para ir a la 
contienda electoral, la cual tiene muchos ingredientes que nunca se habían visto. De entrada, Acción Nacional 

parte hoy como el favorito en Puebla no sólo para ganar los cuatro distritos de la capital en donde va adelante, 
sino la mayoría de las demarcaciones que están en juego, además de las dos senadurías y tal vez hasta en la 

Presidencia de la República. 
Por primera vez Acción Nacional a pesar de las diferencias que mantiene como partido con el Ejecutivo del 
estado, tiene en sus manos la Presidencia de la República, la gubernatura y las principales presidencias 
municipales de la entidad. Sus candidatos al Senado, Javier Lozano Alarcón y Augusta Valentina Díaz de Rivera 

son vistos como los favoritos para ganar la contienda electoral del próximo julio, porque el exsecretario del 
Trabajo cuenta tanto con el apoyo del presidente de la República como del gobernador del Estado, en tanto que 
Augusta Valentina Díaz de Rivera es una pieza de la candidata Josefina Vázquez Mota. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1114
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A pesar de las diferencias entre el gobernador y Acción Nacional, el partido que le prestó sus siglas para llegar 
el poder, Rafael Moreno Valle ha garantizado el triunfo de 8 candidatos a diputados que le son absolutamente 
leales, los cuales si se suman a los dos que apoya en la capital el edil Eduardo Rivera, dan la suma de 10 
distritos con los que el albiazul puede alzarse con el triunfo. 
Contrario con lo que ocurre con su principal antagonista, el PRI poblano llega en su peor momento a la 

contienda electoral. Resquebrajado tras la derrota sufrida en la contienda de 2010 en donde perdió la 
gubernatura; el priismo, como los judíos después de abandonar Egipto, vagan hoy por el desierto divididos en 
pequeñas tribus que se disputan el amor de Peña Nieto y del gobernador Moreno Valle. 
Como ya lo mencione en otras entregas, tienen hoy solo dos distritos asegurados: Zacatlán, con José Luis 
Márquez Martínez y Zacapoaxtla, con Josefina García; a esto se le debe de sumar Izúcar de Matamoros, tras la 

designación de Filiberto Guevara. 
Sus posibilidades se centran en que Peña Nieto arrastre a sus candidatos, tal y como ocurrió con los de Acción 

Nacional en 2000 y 2006. Su dupla al Senado conformada por la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz y el 
expresidente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri sería buena, pero la exalcaldesa aún no tiene aprobadas 
sus cuentas públicas, lo que limita sus posibilidades. 
Enrique Doger Guerrero, también expresidente municipal de Puebla, es su carta fuerte para dar la batalla en 
Puebla capital, junto con Pablo Fernández del Campo, aunque éste enfrenta al operador político del gobernador 
Moreno Valle, lo que hace ver muy difícil su empresa. 
Nueva Alianza es la verdadera pesadilla del PRI en la entidad, alimentado desde la administración estatal con la 

promesa de recaudar más de 200 mil votos para la maestra Elba Esther Gordillo y fortalecido con la fuga de 
priistas que desde Casa Aguayo fueron convencidos de incorporarse a las filas del partido magisterial, el partido 
de la maestra promete fracturar al priismo y dejarlo convertido en despojos. 
Al menos 12 de los 18 cuadros que presenta para la contienda de 2012 fueron priistas en su momento. Víctor 

Hugo Islas Hernández y Enoé González Cabrera amenazan con ser un verdadero dolor de cabeza para sus 
excompañeros de partido, principalmente para Blanca Alaclá, con quien tienen deudas pendientes. 

Finalmente, la izquierda poblana se agrupó en torno a su líder Andrés Manuel López Obrador y la figura del 
exgobernador Manuel Bartlett Díaz, aunque les faltó punch para cobijarlos en torno a mejores candidatos a 
diputados federales. Sumergidos en sus eternas pugnas, la izquierda amenaza otra vez con dividirse en Puebla 
por la designación de la segunda fórmula al Senado de la República que acompañará a Manuel Bartlett Díaz. 
Solo la figura del exgobernador hace rescatable el papel de la izquierda en Puebla para este proceso electoral. 
Este es el panorama con el que arrancan los diferentes partidos políticos con 90 días por delante, de los cuales 
daremos cuenta puntualmente. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1110  

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

En manos de la mafia 
El primer cuadro de la ciudad de Puebla es en este momento el principal centro de abastecimiento de la mafia, 
contando con el consentimiento de al menos dos líderes de grupos de vendedores informales y de jefes de 
cuerpos policíacos tanto del municipio como del estado, que reciben a diario ―jugosas‖ cantidades como pago 
de ―rentas‖ para permitir que opere una ―mafia hormiga‖ que se dedica a los atracos en todos los niveles, 

desde los que se roban un celular hasta los que arrancan una cadena o se apoderan de autopartes, robos que 
son calificados como ―delitos menores‖ pero que juntos hablan de un notable incremento en los atracos. 
Muchos de los atracos que ocurren en el primer cuadro no son denunciados, muchas mujeres prefieren 
quedarse calladas y ser despojadas de alguna cadena de oro o un bolso, pero la joyas como mínimo tienen un 
valor cercano a los mil pesos y terminan siendo revendidas en un puesto del mercado La Merced, donde la 
principal líder, ―La Comadre Carmela‖, tiene mucho que ver en la proliferación de atracadores, lo mismo que 
otra líder —―La Lola‖—, cuyos familiares encabezan las bandas de ―rendieros‖, como se les dicen a los que 

roban cadenas de oro, o ―cadeneros‖. 
Esta columna tiene en su poder la lista de quienes se dedican a robos de cadenas, lista en poder del secretario 

de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado tras una minuciosa investigación de inteligencia, aportada por la 
Subsecretaría de Investigaciones e Inteligencia, cuyo titular es un abogado que proviene del Distrito Federal 
que no sabe ni dónde tiene los ojos y dos mandos más. 
Estos son Alfonso Sierra Peña, en su calidad de director operativo, quien también proviene del DF y nada le 

importa la seguridad de los poblanos y Ramón Cruz Gutiérrez Sánchez, conocido como ―El kuick‖, a quien los 
―cadeneros‖ conocen como ―El Güero‖, que es el principal ―ganón‖ del famoso estudio de cómo operan las 
bandas de ―cadeneros‖; lista que al final quedó archivada, como muchas otras investigaciones que tienen que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1110
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ver con las mafias poblanas y la delincuencia organizada, entre éstas el contrabando, el robo de vehículos y 
autopartes, el ―narcomenudeo‖, la trata y otros más. 
―El Güero‖ se embolsa a diario 200 pesos de cada uno de los ―cadeneros‖ que opera en el primer cuadro de la 
ciudad, tomando en consideración que al menos 20 de estos delincuentes operan todos los días ocurriendo 
entre 5 y 8 atracos o robos de cadenas, muchos no denunciados. 

Existen mandos en la Policía Municipal Preventiva (PMP) que también permiten la operación de este tipo de 
bandas, que se hacen de ―la vista gorda‖ cada vez que una mujer grita que ha sido despojada de su cadena. Es 
en verdad una vergüenza que este tipo de delincuentes se burle de los uniformes y de las insignias que portan 
hombres que se dejan sobornar. 
Estos atracadores se pasean en grupos de entre 6 y 10, visten tenis de marca, lo mismo que ropas que han 

adquirido con atracos que se han cometido durante muchos años, con decirle que esta generación de 
―cadeneros‖ cuyas edades fluctúan entre los 20 y 25 años de edad actúan frente a los mismos policías y han 

hecho una verdadera burla eso de que ―nadie puede estar por encima de la ley‖. 
Los nombres 
Doña Carmen, la líder de un grupo de comerciantes informales, es la tía de Gonzalo —quien es el jefe de un 
grupo de ―cadeneros‖— además de que esta misma mujer se beneficia con el ―pago de protección‖ a los que 
venden los celulares robados en toda la 8 Poniente, desde la 7 hasta la 9 Norte, quienes le pagan 200 pesos 
cada uno para que los ―sacuda‖ de la presencia policíaca. Otra líder es ―La Lola‖, quien se mueve a sus anchas 
en la 8 Poniente, desde la 5 de Mayo hasta la 5 Norte y quien es familiar de Marcos Erick Ordaz, identificado 

como ―El Keops‖. 
Los demás ―cadeneros‖ son ―El Chava‖, Jesús de la Fuente Dolores; Javier Clemente Villegas, ―El Cobas‖; ―El 
Payaso‖; ―El Piolín‖; ―El Pozoles‖; ―Takechi‖; José Guillermo Carbajal; Miguel Juárez Pérez, ―El Triby‖; ―Piloto‖; 
―Beto‖, ―Coba‖, ―Churros‖; ―Mara‖; ―Huesos‖; ―Chavita‖, nieto de ―La Comadre‖; ―El Cobra‖ y otros más. 

Quienes envían esta lista son los mismos comerciantes establecidos que están hasta la madre de los atracos a 
plena luz del día que sólo alejan a clientes y que los exponen a que sean víctimas de este tipo de delincuentes. 

¿Sus nombres? Ni en sueños. 
Operación robo 
Para cometer una felonía de este tipo, los ―cadeneros‖ o ―rienderos‖ se reúnen en grupos de 6 a 10, operan 
desde la 8 hasta la 16 Poniente; de la 9 Norte hasta el bulevar 5 de Mayo, principalmente donde pasan los 
micros del transporte colectivo. 
Dos de los delincuentes, entre los que se encuentran mujeres, siguen a la víctima hasta constatar que lleva una 
cadena de oro, luego dar una señal y otros dos se aproximan, esperan a que pase algún micro y en ese 

momento jalan la cadena y corren; otros dos se paran frente a la víctima para evitar que pueda alcanzarlos y 
los demás están listos para recibir lo robado y ocultarlo en caso de que el ladrón sea detenido por su víctima 
porque de la Policía ni pensarlo, esos están pagados. 
Esta es una pequeña radiografía de lo que ocurre en el centro de la ciudad de Puebla. 

―Lo mejor esta por venir.‖ 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1113 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Para sus asesinos, Agnes era una “víctima vulnerable”  
La lectura del sumario judicial y de las confesiones de los asesinos de Agnes Torres ante el MP no dejan 

lugar a duda: aunque el móvil en efecto fue el robo de su vehículo, queda claro la configuración del 
crimen de odio. Una categoría que no añadirá un día más a la sentencia de los inculpados dado que no existe 
en la legislación poblana, pero evidencia el clima de homofobia del que los medios de comunicación son 

corresponsables. De acuerdo a la declaración de los oriundos de Chipilo, su objetivo siempre fue matar a 
Agnes Torres luego de conocer su condición de transgénero que los hizo suponer la hacía una víctima sin 
grandes consecuencias. Del expediente, además, se desmiente la versión de que el cuerpo de la activista 
presentó signos de tortura y quemaduras de cigarrillos. Lo que ocurrió fue que tras degollarla quisieron 

quemar su cuerpo para deshacerse fácilmente de él, pero su inexperiencia solamente provocó quemaduras 
en parte del cuerpo de Agnes. Aunque al final tuvieron que tirarla a un barranco de la carretera Siglo XXI. 
Los hermanos Flores Zechinelly conocieron a Agnes en una noche cualquiera en un bar de San Andrés 
Cholula. Agnes les hizo saber su condición de transgénero e inició un “ligue” con uno de ellos. Nunca 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1113
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imaginó que con el trascurso de los días empezarían a planear su muerte para robarle su automóvil y 
obtener un dinero tras su venta. La relación de Agnes con los chipileños se prolongó dos semanas más 
mientras maduraban su plan para robarla y matarla. Nunca imaginaron que la activista había contado a su 
círculo cercano la relación que mantenía con ellos, y que la noche fatídica ella avisó a sus amigos que iba a 
una fiesta a Chipilo. 

Los asesinos de Agnes dejaron pruebas por todos lados dada su evidente inexperiencia criminal y su pobre 
perfil social. En esencia, se trata de carniceros en estricto sentido de la palabra, encargados de la matanza de 
reses en un rancho de la región. No sólo no pudieron quemar el cuerpo tras intentarlo. A su víctima le dejaron 
el teléfono celular que encontró la PGJ y por eso pudo rastrear los últimos números con los que la 
activista se había comunicado en las horas previas a su desaparición. 

De acuerdo a los datos del expediente, Luis Fernando Bueno Mazzocco, Agustín Flores Zechinelli, Marco Antonio 
Berra Espezzia, sí conocían la condición transexual de Agnes Torres y por ello la eligieron como una víctima 

vulnerable para robarle su automóvil Volkswagen Gol modelo 2010, pero desde el primer momento decidieron 
matarla y deshacerse del cuerpo. Pero las complicaciones llegaron con la notoriedad de su víctima y tras un 
intento fallido por vender el vehículo —no tenían documentos ni factura— decidieron quemarlo ―para borrar sus 
huellas digitales‖. 
En el expediente, sin embargo, no queda claro en qué momento aparecen en escena las primas Yanira 
Rosario Avendaño Noyola, Anahí Margarita Noyola Baltazar y Aly Noyola Rodríguez, oriundas de 
Chiapas que han denunciado tortura por parte de la PGJ. Al parecer, al dar seguimiento a las llamadas de 

celular de Luis Fernando Bueno dieron con un número al que se habían hecho más de 60 llamadas desde 
Yucatán, por lo que los ministeriales procedieron al interrogatorio y descubrieron que una de ellas era la 
“novia” del autor intelectual del homicidio por un par de meses.  
Por último, Jorge Flores Zechinelli, persona que continúa prófuga, según la gente que lo conoce en el municipio 

de Chipilo lo refieren como alguien extremadamente violento, que siempre portaba un arma de fuego, joven 
que se presume como asesino material de Agnes y con quien tenía una relación denominada ―ligue‖ por la 

comunidad gay. 
El colectivo LGBTTTI se reunirá hoy con Fernando Manzanilla Prieto para conocer los avances del caso y para 
pedir que no se contamine la investigación del crimen de Agnes Torres con la denuncia por tortura de las 
primas Yanira Rosario Avendaño Noyola, Anahí Margarita Noyola Baltazar y Aly Noyola Rodríguez. 
Sí, fue un crimen de odio. Pero nuestro Código de Defensa Social lo castigará como homicidio calificado con 
todas las agravantes. Merecen toda una vida en prisión. Pero que no se olvide que la PGJ tiene una misión 
pendiente: detener al hombre que engañó a Agnes Torres y acabó con su vida. Jorge Flores Zechinelli sigue 

prófugo y nadie descansará hasta que caiga en la cárcel. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-280312.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Pedirán licencia diputados locales que van por la federal 
Vaya, hubo la sensibilidad necesaria en la cúpula priista local para obligar a los diputados estatales 
que han sido postulados como candidatos a una diputación federal a solicitar licencia al Congreso 

del estado, para separarse del cargo que actualmente desempeñan. 
A los panistas no se les da la sensibilidad política y salen con la embajada de que como la ley no obliga a los 
diputados locales a solicitar licencia, como sí lo hace con funcionarios del gobierno, presidentes municipales 
etcétera, serán ellos, los diputados y candidatos a diputados federales, los que decidan voluntariamente si 
piden licencia o no. 
El problema no es que la ley lo diga expresamente, sino que el ciudadano común considera un abuso de parte 

de los diputados locales seguir cobrando cuando andan en otra onda y no en la atención de los asuntos que 
deberían atender. ¿Quién de ellos es un súper hombre que al mismo tiempo que legisla y hace trabajo de 
gestoría en su distrito (local) puede llevar una campaña para diputado federal, en un distrito que no coincide 
con el que debe seguir atendiendo como legislador del Congreso local? 

El ciudadano común que ha visto disminuido su salario por la carestía de sus alimentos básicos, que está 
desempleado y forma parte del creciente grupo de millones de mexicanos que han caído en la pobreza; el que 
forma parte de las empobrecidas clases medias a quienes les han aumentado el precio de las gasolinas y del 

gas; el ciudadano que ve cómo los políticos sin ideología, sin ninguna idea viable para resolver los graves 
problemas de la nación, se enriquecen inexplicablemente y abusan —como en este caso— cobrando un salario 
que no devengan y que ya están buscando una posición de mayor envergadura para cobrar más y hacer 
menos, se enfurece.  
Hoy el exrector y actual diputado local Enrique Doger solicitará licencia para separarse del cargo de diputado 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-280312.php
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local, pues tendrá que hacer campaña para ganar el distrito VI con cabecera en esta capital. Ojalá y sean 
muchos los diputados locales en su situación que sigan su ejemplo. Deben entender que no es posible seguir 
abusando de un pueblo noble, que por su falta de organización tiene que apechugarlo todo. 
La actitud de muchos de nuestros político, está provocando resentimiento y coraje entre la población. Si 
tuvieran tantita sensibilidad social y política, lo percibirían y ellos mismos por su propio bien pondrían el 

remedio. Por lo pronto, el PRI ya lo hizo.  
La toma de posesión de la dirigencia del Panal 
Ayer nos dimos una vuelta por el lugar donde se llevó a cabo la toma de posesión de la dirigencia 
municipal del Partido Nueva Alianza, que preside el expriista Leopoldo de Lara, y vimos a muchas 
caras conocidas, caras que por lo general eran vistas en los actos del PRI y que ahora buscan 

nuevos horizontes. 
Ahí estaba el candidato a diputado del Panal, Luis Alberto Arriaga, quien luchará por el sexto distrito, también 

la hasta hace poco secretaria y publirrelacionista de la candidata del PRI, Gema Aguilar; además del 
extraordinario director del Instituto Municipal de la Juventud, en tiempos de doña Blanca, Salvador Sánchez 
Trujillo, que ostenta numerosos títulos académicos pero que en la práctica ha demostrado su eficiencia, 
independientemente de su sapiencia; ahí estuvieron los expriistas y ahora candidatos panalistas al Senado de 
la República, Víctor Hugo Islas y Enoé González Cabrera, en fin, ahí estaban muchos otros que suponemos ya 
exmilitantes del PRI. 
El asunto de Izúcar de Matamoros 

Izúcar de Matamoros es una de las 10 ciudades más importantes del estado, cabecera de uno de los 
municipios de más elevada productividad del país en caña de azúcar y pese a su importancia 
económica y poblacional desde hace muchos años confronta problemas políticos, derivados de la 
existencia de pequeños grupos que, como en el PRD, forman varias tribus confrontadas entre sí, 

que se disputan posiciones de poder. 
Un pequeño grupo, de no más de 100 personas, pretendieron el pasado lunes tomar el palacio municipal para 

demandar la salida del presidente municipal, el doctor Carlos Gordillo. 
Un día antes realizaron una manifestación para demandar el cierre de la fábrica de abonos químicos El Dragón, 
una de las pocas empresas industriales que hay en la zona. Esto por un accidente que hubo en la mencionada 
empresa hace más de un año. 
Los partidos políticos PRI, PRD, Panal, PAN y otros, no han podido educar a sus militantes para el ejercicio de 
una actividad política responsable. Todo se va en chismes y rumores, en insultos y en movilizaciones absurdas 
que no conducen sino a desprestigiar a una ciudad, a un municipio, que tuvo gran importancia en las luchas 

históricas de nuestro pueblo por su independencia y durante la Revolución de 1910. 
En el proceso electoral interno del PRI, el distrito electoral federal cuya cabecera es Izúcar, fue el último en 
tener candidato, pues los grupos no sólo no se ponían de acuerdo, sino que estaban abiertamente 
confrontados. Al final se hizo un remedo de asamblea distrital, incluso, con delegados que no eran delegados 

debidamente acreditados. Y ya nadie dijo nada. 
Se distinguió el distrito de Izúcar entre los 300 distritos del país, por ser el último en designar al candidato del 
PRI, es decir, cuando el partido tricolor registró a su abanderado por el distrito XIV, ya estaban registrados 

299. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-280312.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
Por una vía diferente a la prevista en un principio, todo indica que Jorge Juraidini conseguirá el propósito de 
convertirse en senador de la República. 
Gracias a sus buenas relaciones con Enrique Peña Nieto e importantes hombres de negocios principalmente del 
norte del país, el diputado federal del PRI logró ir de candidato suplente de Emilio Gamboa, quien encabeza la 

lista de plurinominales en ese instituto político. 

Si Peña Nieto gana la Presidencia, Gamboa dejaría su lugar en la Cámara Alta del Congreso de la Unión para 
incorporarse al Senado y entonces quien quedaría en su sitio sería su suplente. 
Ese es el plan trazado desde el búnker del abanderado presidencial. 
Por eso es muy probable que, aun sin ser candidato titular en la fórmula que aquí en Puebla lideran Blanca 
Alcalá y Juan Carlos Lastiri, Juraidini acabe cumpliendo su objetivo. 
De esa manera Puebla tendría un representante más en el Senado. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-280312.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 28 de Marzo de 2012 

 
 

 27 

*** 
Sabedor de que el estado, al igual que el resto del país, se convertirá dentro de unas horas en campo de 
batallas políticas que serán cuestión de vida o muerte (también política, por supuesto, no vaya usted a ser mal 
pensado), Fernando Manzanilla Prieto exhortó a candidatos y partidos a mantener la tranquilidad, el orden, el 
diálogo y la paz. 

Difícil lo que pide el secretario General de Gobierno, que aún en tiempos de guerra (electoral) los abanderados 
y los institutos a los que representan se conduzcan prácticamente con decencia y caballerosidad, sin embargo, 
seguro que eso es lo que desea toda la sociedad poblana. 
Fernando Manzanilla apuntó que observa mucha mesura de los candidatos que están por iniciar el periodo de 
tres meses de competencia, e insistió que no ve ninguna situación que pueda causar algún conflicto.  

Las palabras del secretario reflejan aquello que quisiera verse, una competencia de propuestas, de 
argumentos, alejada de las descalificaciones y la propaganda negra. 

A ver qué tanto se mantienen en esa línea tanto candidatos a diputados federales como a senadores, en el caso 
del territorio local. 
Esperemos que sí. 
*** 
Carniceros de la capital poblana juran que no comercian con producto de ganaderos poblanos por lo que 
descartan la presencia de clembuterol en sus cortes. 
Según algunos comerciantes entrevistados por EL SOL DE PUEBLA, al no existir en la entidad rastros con la 

certificación TIF, es decir, Tipo Inspección Federal, prefieren negociar con rancheros de otras entidades, siendo 
la más frecuente Veracruz.  
¿Será? 
Carniceros de los mercados La Acocota, El Carmen y José María Morelos y Pavón, coincidieron en que no hay 

manera para identificar carne contaminada de la que no lo está pues la presencia del clembuterol únicamente 
puede ser detectada mediante estudios de laboratorio. 

El esteroide, comentan, incrementa el tamaño de la carne más no varía su color o textura.  
Pero de cualquier forma dicen que ellos compran a productores de otros estados del país. 
¿A poco eso garantiza la limpieza de los cortes? 
¿Será que, por ejemplo, un productor veracruzano no recurra a este instrumento de engorda, y que la trampa 
para vender más caros los animales sea exclusiva de los poblanos? 
En todos lados debe estar practicándose esta irregularidad, que, en grandes cantidades, perjudica a los 
humanos que consumen el producto. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm  
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Sí habrá licencias 

Si bien la mayoría de los diputados locales que contenderán por un cargo de elección popular en julio próximo 
pretendían hacer uso de la interpretación de la Ley para permanecer en el cargo al mismo tiempo que 
anduvieran en campaña, eso podría cambiar en el transcurso de las siguientes horas. 

Hasta ayer por la tarde, legisladores como los priistas José Luis Márquez Martínez, Enrique Doger Guerrero y 
Víctor Hugo Islas Hernández, así como los panistas Inés Saturnino López Ponce y Edgar Antonio Vázquez 
Hernández, habían comunicado su intención de solicitar licencia en el Congreso del Estado para lanzarse a la 
nueva aventura electoral. 
El fin, habrían coincidido los cinco, era mandar una señal de congruencia y de aseo político de cara a esos 
ciudadanos a quienes a partir del viernes comenzarán a solicitarles el voto. 

De ser así, las solicitudes de licencia tendrían que ingresar al pleno en la sesión de mañana jueves y 
posteriormente, el viernes, serían aprobadas en una sesión convocada con carácter de extraordinaria para 
darles cauce el mismo día que arranca la contienda. 
La iniciativa de estos cinco diputados, más uno que otro que ya deben andar en las mismas, motivará al resto 

de sus correligionarios a hacer lo propio. 
Una vez que vean que algunos de sus compañeros sí están interesados en mandar mensajes positivos al 
electorado, de ética política, aunque sea en apariencia, serán mayoría quienes acaben despojándose de la 

jugosa dieta mensual de más de 100 mil pesos por unos cuantos meses. 
Eso, claro está, si es que un poco de vergüenza queda dentro de ellos. 
Los diputados que enfrentan esta situación son 10: 
José Luis Márquez, Filiberto Guevara, Jesús Morales, Enrique Doger, Víctor Hugo Islas, Enrique Nacer, Antonio 
Vázquez, Inés Saturnino, Julio Lorenzini, Hugo Alejo Domínguez y Jorge Garcilazo Alcántara. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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A ver qué les dicta su conciencia. 
*** 
Los hermanos Abed no lo saben, pero la concesión del relleno sanitario de Chiltepeque que les fue ampliada 25 
años en los últimos días de la administración municipal de Enrique Doger estaría por extinguirse. 
Autoridades del gobierno del estado y del ayuntamiento de Puebla, encabezadas ambas por Amy Camacho y 

Verónica Mastretta, han desempolvado el expediente de irregularidades con que ha trabajado la empresa RESA 
desde hace algunos años para ponerle punto final a la relación.  
Es cierto que antes de cualquier determinación de esa naturaleza, así de drástica, debe iniciarse un proceso 
como el que ya está en marcha para darle oportunidad a la firma de solventar los señalamientos que se le han 
venido acumulando. 

No obstante, tanto en Camacho como en Mastretta hay la certeza de que no podrá enderezar la nave en los 
plazos acordados y que la revocación terminará convirtiéndose en una realidad. 

Junio es la fecha fatal marcada ya por la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, a 
cargo de Camacho. 
*** 
Alfonso Esparza Ortiz ocupará finalmente la Secretaría General de la BUAP. 
El nombramiento, que correrá a cargo del rector Enrique Agüera Ibáñez, se realizará por la tarde en la sede del 
Edificio Carolino, algunas horas después de que los integrantes del Consejo Universitario elijan a su sucesor en 
la Tesorería. 

Ese sucesor será ni más ni menos que Oscar Gilbón Rosete, quien a su vez, para esa hora, ya se habrá 
despedido de la Contraloría General. 
Es sintomático que Esparza arribe a la Secretaría General. 
¿O no lo cree usted? 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 
 

(Galería Política/Gustavo Paz) 

 
¿La visita del Papa Benedicto XVI tuvo connotaciones políticas? Ni duda cabe, pero no por él, vino en buena 
onda, como él definió el objetivo de su presencia "confirmar en la fe a los católicos mexicanos" que además 
habló de los desamparados, de los que sufren, de los huérfanos, de las víctimas de la violencia y tantas cosas, 
que se fue lleno de calor humano mexicano y transformado y confirmado en su propia fe, ni dudarlo. 
Para mi gusto fueron las televisoras y algunos medios de comunicación los que más dieron la connotación 
política; López Dóriga llevaba un guión basado una y otra y otra vez en atacar al Papa y a la Iglesia con lo de la 

pederastia y otros temas, por eso Benedicto no contestó sus preguntas y sí las de Javier Alatorre, de Tv Azteca, 
televisora que atrajo a más audiencia porque el mismo Alatorre y todo el personal se dejaron atrapar y aun 
bajaron a comulgar, mientras que los de Televisa nunca digirieron el supuesto desaire. No hubo mensaje 
partidista, pero todo mundo dice que el PAN cachará los votos por el efecto de la visita, ya se verá, porque los 

tres candidatos estuvieron en la misa, pero la gente no se la traga. 
Ya se fue el Papa y ahora esperaremos que sus palabras lleguen a los oídos de los narcotraficantes y la gente 
que causa división, pobreza y ataca la democracia. 

Las cosas vuelven a su rutina, una vez aprobada la confianza como servidor público, ya creó fama y muy de 
mañana el oficial de la patrulla 232 de Tránsito Municipal llegó a la esquina de la 35 Oriente y 28 Sur, un 
apurado papá llevaba a sus hijos a la escuela y se pasó en amarillo, en la siguiente esquina que lo detiene, 
mordidita de una "sorjuanita" y que se da la vuelta y en la 24 Sur y 35 Oriente un micro ruta 44 A, que se pasa 
en amarillo con cupo completo y la misma patrulla 232 "sobre el muerto las coronas" la mordidita fue apenas 
de 80 del águila, porque no traía más en la marimba y el patrullero continuó uno tras otro, me imagino que al 

terminar su turno ya había completado para la letra de su carro y el gasto. 
Carlos Gordillo tiene tres para dejar de ser asesorado y mangoneado por Juan Manuel Vega Rayet y ponerse a 
chambear como Dios le dé a entender junto con su ayuntamiento o se lo va a llevar patas de cabra, ya le 
tomaron la presidencia y a la de una, a la de dos y a la de ...puede irse a jugar a otra cancha de no decidirse ir 

a vivir a su localidad y dejar su cómoda casa de Puebla y sobre todo ponerle todo el entusiasmo; de verdad hay 
presidentes que no se entienden, para qué quiso llegar y ser el edil de Izúcar, si no sabe qué hacer y por dónde 
empezar y lo peor es que todo mundo lo sabe, que Vega dice rana y Gordillo brinca. 

Nos aclara Chucho Morales, candidato por Tepeaca con los colores del PRI que se equivocan quienes creen que 
hará campaña para perder, según los sondeos de opinión, tiene 30 puntos arriba de Erick Lara, dirigente de la 
Sección 23 del SNTE quien apenas llega a 6 y sobre los aspirantes de los otros partidos, quienes juntos apenas 
tienen 5 puntos de intención de voto y se va a encargar, dice, que la distancia se incremente ahora que inicien 
las campañas porque Tepeaca es territorio priísta, afirma. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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Josefina Vázquez Mota arranca campaña en Teziutlán, tierra que fue de sus antepasados, y todo parece indicar 
que el desprestigio de Carlos Peredo, mandoncito y altanero como es, lo mismo que Víctor Díaz Palacios es un 
perfecto desconocido en el distrito, podrían dar el triunfo al PAN, pero la lucha apenas empieza. 
Al menos esta Semana Santa aunque ya se puede hacer campaña, a la gente no le gusta que no se respeten 
los días Mayores, así que en realidad hasta después de estas fechas de procesiones y reflexión, de ayuno y 

abstinencia, será que los candidatos lleven sus mensajes a la población, al menos los tendederos, las lonas y 
toda la parafernalia estará colgada la próxima semana.  
Mientras, para los políticos poblanos recordamos unas palabras de Benito Juárez: "Ningún funcionario público 
puede disponer de las rentas oficiales sin responsabilidad". Mensaje que aún está en la pared de la Secretaría 
de la Contraloría y que muchos esperan se haga realidad. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Fiesta exclusiva  
*Confesor particular  

Distinciones a la RMVR. La fiesta de los poblanos del 5 de Mayo la convertirá el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas en una celebración exclusiva para la alta esfera política. Las reuniones de gabinete para ultimar 
detalles se han incrementado. El mandatario estatal pretende lucirse ante el presidente Felipe Calderón. Y 
sobre todo, lo más importante acaparar la atención de los medios de comunicación a nivel nacional.  

Para la organización del espectáculo, Rafael Moreno Valle Rosas decidió que el presupuesto de más de 150 
millones de pesos destinados a las festividades del 5 de Mayo sea manejado por su cuñado, Fernando 

Manzanilla Prieto, secretario de gobernación. A pesar de la protesta de Luis Maldonado Venegas, secretario a 
"control remoto" de la SEP, a quien le correspondía administrar los recursos.  
El cambio de horario y de escenario del desfile cívico militar fue con la intención de que los poblanos disfruten 
del tradicional espectáculo, pero al mismo tiempo de efectuar la fiesta particular en la zona de los fuertes para 
invitados especiales.  
El gobernador de Puebla echará la casa por la ventana sin escatimar en gastos, desde hace 3 semanas 
artesanos poblanos de la zona de Huejotzingo trabajan horas extras para cumplir con el pedido de especiales 

modelos de juegos pirotécnicos, que servirán como marco para la festiva noche del 5 de mayo.  
La conmemoración del 150 aniversario de la gloriosa batalla del Ejército mexicano en la que vencieron a las 
tropas francesas, será algo espectacular. Aunque la festividad iniciará a las 17 horas con el desfile de miles de 
escolares poblanos a partir de las 20 horas con la presencia de Felipe Calderón, tendrá verificativo en la nueva 
plaza de los fuertes de Loreto y Guadalupe, la celebración exclusiva en la que sólo podrán disfrutar del 

espectáculo 500 selectas personas.  
La clase política poblana, principalmente encabezada por Moreno Valle Rosas y su gabinete, desde lo alto de los 

fuertes verán por encima del hombro a los poblanos que al final del desfile a las 19:30 horas 
aproximadamente, empezarán a dispersarse para poder observar a la distancia la quema de los juegos 
pirotécnicos.  
Así Puebla y los poblanos tendrán 2 fiestas del 5 de Mayo, la acostumbrada para el pueblo a través del desfile 
cívico militar y la exclusiva sólo para 500 privilegiados que cómodamente disfrutaran de un espectáculo similar 
al colorido y luces que se pueden observar en los casinos de las Vegas.  

Reporte del Informante  
Auge en la Sierra Norte. Los pobladores de las comunidades de la Sierra Norte de Puebla, principalmente de 
Ixtacamaxtitlán en Tetela de Ocampo, agradecen al cura del lugar por la construcción de las carreteras. Y es 
que el sacerdote es amigo de hace años de doña Martha Erika Alonso, primera dama de Puebla, quien cada fin 
de mes por lo menos acude en helicóptero al lugar para platicar y confesarse con quien fue su compañero de 

banca en una escuela de Michoacán.  
Doña Erika, al percatarse de las necesidades para comunicarse vía terrestre en la Sierra Norte, representa una 

auténtica odisea para los pobladores, de manera personal solicitó la construcción de carreteras.  
Como nada es perfecto y siempre existe un "pero" en Tetela de Ocampo, el inconveniente se llama Miguel 
Ronquillo, que beneficiado por su amistad con el gobernador Rafael Moreno Valle, pese a tratarse de un ex 
convicto, fue el encargado de la obra de construcción de la carretera, por supuesto con la ganancia 
correspondiente.  
Contrario al sacerdote que a pesar de no tener necesidad de profesar con las carencias que implica vivir en la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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Sierra Norte y, a pesar de que le han ofrecido mejores posiciones en Michoacán, prefiere seguir en el lugar. 
¡Todavía hay diferencias!  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*RMV metido hasta en las izquierdas  
*Se resisten "chapulines" a no cobrar  
Un documento que obra en poder del reportero marca perfectamente en dónde tiene metidas las manos el 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entre los candidatos a diputados federales por la coalición Movimiento 
Progresista que integran los partidos de las izquierdas PRD, PT y PMC.  

Así tenemos que en Zacapoaxtla (distrito 4), el candidato es Marco Antonio Alejo Calderón bajo el apoyo del 
PRD a través de Nueva Izquierda, posición entregada a Moreno Valle Rosas.  
Distrito 7 de Tepeaca, el candidato es Miguel Carrillo Cubillas, posición entregada a Moreno Valle Rosas a través 
del PRD.  
Distrito 14 de Izúcar de Matamoros, el candidato es Anselmo Venegas Bustamente, posición entregada a 
Moreno Valle Rosas, vía Nueva Izquierda del PRD.  
Distrito 15 de Tehuacán, el candidato es Mari Carmen Salazar Romero, posición entregada a Moreno Valle 

Rosas, vía Nueva Izquierda del PRD.  
Distrito 16 de Ajalpan, la candidata es Elizabeth Gutiérrez Olmos, posición entregada a Moreno Valle Rosas, vía 
Nueva Izquierda del PRD.  
Es decir, en cinco de las 16 candidaturas de las izquierdas en la entidad, lleva mano el gobernador.  

A eso hay que añadirle las candidaturas entregadas por el PRI, PAN y Nueva Alianza, es una muestra de que 
Moreno Valle Rosas está metido con medio cuerpo para lo que va a estar en juego el primero de julio de este 

año, cuando sean las elecciones federales.  
Lo que pretende es tener presencia en la próxima Legislatura de la Cámara de Diputados al Congreso de la 
Unión.  
No hay que olvidar que en ese nivel es donde Moreno Valle Rosas obtuvo el presupuesto más alto en la historia 
de Puebla, gracias a los diputados federales priístas poblanos.  
De ahí, que a costa de lo que sea, busca que entre los triunfos, en varios de ellos tenga presencia.  
Así las cosas.  

QUIEREN SUS DIETAS  
No hay duda alguna que entre los diputados "chapulines" de los diferentes partidos políticos, lo que impera es 
la conveniencia más que el trabajo.  
Los que empezaron a enseñar el "colmillo" retorcido fueron los del Partido Revolucionario Institucional, quienes 

a través de su coordinador, el legislador y candidato a diputado federal por Zacatlán, José Luis Márquez 
Martínez había dejado en claro que la ley no los obliga a pedir licencia a su cargo en el Congreso local.  
Y eso es muy lógico para ellos, desde el punto de vista de que van a seguir cobrando sus 110 mil pesos cada 

mes, de los tres que duran las campañas políticas.  
Pero viendo las cosas desde otra perspectiva como la ética, los diputados están actuando convenencieramente 
de acuerdo a sus intereses económicos.  
Lo que tienen en la mente es que en lugar de perder ese dinero, que lo sigan recibiendo para meterlo en sus 
campañas.  
No hay que olvidar lo que se le informó en este espacio, que de acuerdo a órdenes de la dirigencia nacional, 

son los candidatos quienes va a costear sus campañas, aunque con una parte que perciban de las prerrogativas 
y que busquen financiamiento privado que significan facturas a pagar después.  
Luego de los priístas siguieron los panistas, quienes no saben si piden o no licencia, así como los de Nueva 
Alianza.  
Pero en este concepto se habla del dinero de sus dietas, pues de su trabajo en el Congreso, con lo que salen es 

que están en período de receso hasta mayo.  
Muy cómodos nuestros diputados "chapulines".  

Para completar la escena, el priísta que no ha renunciado a su partido, Víctor Hugo Islas Hernández, quien va 
como candidato del Partido Nueva Alianza al Senado de la República en primera fórmula con todo el descaro del 
mundo dijo ayer:  
"Bueno, si los demás piden licencia...entonces yo lo haré".  
La interrogante: ¿si los demás se lanzan al pozo, entonces él también?  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Lista la transición en la BUAP; Esparza, perfilado  

El jueves 15 de marzo, el rector Enrique Agüera Ibáñez reunió a sus principales operadores y colaboradores 

que integran la llamada ―burbuja universitaria‖ para darles a conocer una noticia. 
Después de analizar el entorno político y, sobre todo, la inmejorable relación que existe con el gobierno de 
Rafael Moreno Valle, lanzó ―la pinche señal‖. 
Sí, esa que indica que se acabó el juego de la sucesión, porque los astros se habían alineado por el hasta hoy 
tesorero Alfonso Esparza para sucederlo en la BUAP y, claro, espera que su grupo también se sume. 
Nadie objetó, cuestionó, preguntó y mucho menos levantó las cejas. La decisión estaba tomada. 

Por eso, este consejo universitario será el inicio de la transición de la BUAP. Preparar el camino, se tiene un año 
por delante, para continuar con amarres y consolidar alianzas. 
El 9 de junio del 2011 en este espacio se escribió: 
―Frente al escenario de preparación de la sucesión a corto o largo plazo en la Universidad Autónoma de Puebla, 
sin duda que las dos preguntas que se formulan en la comunidad son las siguientes ¿quién relevará a Enrique 
Agüera? ¿Qué injerencia tendrá el gobernador Rafael Moreno Valle? 
―Al margen de los tiempos, está claro que la viabilidad de la BUAP ya no es política, como ocurrió en el pasado, 

sino financiera, de ahí que la estabilidad de la institución recae en el manejo escrupuloso de los recursos 
presupuestales. 
―Aquí se localiza, y no en otra parte, la posibilidad de que sea Alfonso Esparza, el actual tesorero de la BUAP, 
quien pueda perfilarse como el personaje capaz de garantizar la estabilidad financiera de la universidad para 
evitar la inestabilidad política; no al revés. 
――Hoy en la comunidad universitaria se afirma, sin analizar el tema técnico, que el gobernador influirá con un 

personaje en función de filias y fobias. Me parece que se equivocan. 
―El pragmatismo morenovallismo, aunado a que la despolitización de la BUAP son herramientas básicas para 
entender la sucesión rectoral. 
―Está claro que mientras los gobiernos federal, estatal y municipal enfrentan ―focos rojos‖ por el tema de las 
pensiones, la BUAP resolvió la crisis en el mediano plazo y deberá mantener la tónica financiera en los 
próximos años. 
―Hoy la política dejó de gravitar en la estabilidad universitaria, hay grilla pero nada más, en las finanzas en un 

sexenio financiero es la respuesta en torno a la sucesión rectoral‖. 

Los plazos se cumplieron. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8154&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
¿Y si fue deslinde?  

No puede descartarse la línea de análisis que plantea la posibilidad de que el propio equipo de campaña de 
Josefina Vázquez Mota, obviamente con su total aprobación, haya sido quien se encargó de la grabación y 
posterior filtración de la conversación telefónica que la candidata del PAN sostuvo con Agustín Torres Ibarrola, 
uno de sus principales colaboradores y en donde critica al Secretario de Seguridad Pública federal, Genaro 
García Luna y a la vocera del gobierno de Felipe Calderón, Alejandra Sota Mirafuentes. 
La intención evidente de echar a andar una estrategia así, sería la de intentar deslindarse públicamente de la 
figura del presidente de la República, una realidad que en los hechos opera como una pesadísima carga para la 

candidata de la derecha mexicana. 
Hay algunas características particulares de la grabación que pudieran ajustarse al análisis anterior. 
Si bien en la conversación Vázquez Mota cuestiona al trabajo de García Luna en el caso concreto de la falta de 
resultados en la aprehensión de Joaquín "El Chapo" Guzmán y la práctica de intervenir conversaciones 
telefónicas de personajes supuestamente incómodos a los intereses políticos de Calderón, lo cierto es que esas 
críticas jamás pasan a mayores y pueden ser consideradas como bastante ―light‖. 
Lo mismo pasa con Sota, la vocera, a quien supuestamente llegan todas estas conversaciones grabadas por 

Luna. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8154&Itemid=70
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Lo más que se llevó Alejandra es un ―pinche‖, proferido por la propia candidata hasta con cierto grado de 
cariño. 
Además, la misma dinámica de la plática se da en un sentido que nos hace pensar que existía una especie de 
guión previamente establecido, del que ninguno de los dos personajes se sale ni por equivocación. 
Por las distintas calidades de audio, es claro que la línea supuestamente intervenida era la de Torres Ibarrola y 

no la de la candidata, por lo que hasta el momento Josefina no ha mostrado signos de preocupación por tener 
sus teléfonos ―pinchados‖. 
Todo esto pudiera parecerle extraño, sin embargo, en términos de rentabilidad electoral puede tratase de una 
jugada muy inteligente por parte de quienes llevan las riendas de la campaña panista. 
Los 60 mil muertos del sexenio y el daño social colateral que ha tenido la guerra declarada a la delincuencia 

son factores que en nada ayudan a las aspiraciones de Vázquez Mota. 
Por eso, un deslinde público a tiempo no es sólo posible, sino hasta deseable. 

Tal vez en esa intención se entienden los spots de la panista en donde hace una dura crítica a las fuerzas 
federales e infiere que el tan cacareado proceso de limpia al interior de las corporaciones policiacas ha sido un 
rotundo fracaso en el actual sexenio. 
El primer deslinde, el implícito, se dio en el proceso interno del PAN para elegir a su candidato presidencial. 
Se vendió hasta el cansancio que el candidato de Calderón era Ernesto Cordero, cuando el propio presidente 
sabía que la  mejor posicionada al interior del partido y por mucho, era Josefina. 
Un ejemplo claro de las consecuencias de no deslindarse a tiempo de personajes que, lejos de sumar, restan a 

un proyecto político es el de Javier López Zavala. 
Él se llevó su marinismo hasta la tumba política, cuando en campaña empresarios, políticos y hasta medios de 
comunicación le condicionaron su apoyo a un deslinde público del entonces gobernador de Puebla. 
Jamás hizo caso. 

López Zavala fue el principal afectado por ese anti-marinismo latente en buena parte del electorado y que se 
detonó con una contundencia única el día en el que los poblanos eligieron a Rafael Moreno Valle como su 

gobernador. 
Lecciones de vida. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8155&Itemid=71 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Henaine y el Puebla de la Franja: un Solo Río de Fracasos  

¿ En qué se parecen el club de futbol Puebla y Ricardo Henaine? 

En que los dos –un día sí y otro también– vienen acumulando derrota tras derrota. 
Apenas salen del vestidor los futbolistas y ya traen marcada la derrota en las pantorrillas. 
La sombra del fracaso los persigue como un Dios inclemente. 
Los estadios se vuelven enormes campos de tortura y exterminio, y eso se ve en los resultados. 
Y como en todo juego, gritan, vociferan, faltaba más, que el árbitro es el culpable. 

¿Cuántos árbitros tendrían que aliarse en contra del Puebla para hacerlo perder un día sí y otro también? 
Nadie lo sabe. 
Lo que sí sabe la afición –desesperanzada, desolada, deprimida– es que sus jugadores simple y sencillamente 
no dan una. 
Nada que ver con los tiempos dorados de José Luis Sánchez Solá, ―El Chelís‖, que tenía unidos a los jugadores 
gracias a su muy particular, pero eficaz, mística. 
Hoy no existe nada de eso. 

Todos los jugadores, todos, tienen como herencia el pasado reciente de su patrón: el empresarios Ricardo 

Henaine. 
El mismo que ha venido perdiendo en los últimos trece o catorce meses absolutamente todo lo que le regaló 
Marín: los juicios de Valle Fantástico y de la casona de El Heraldo de Puebla. 
Y más: las acciones del aeropuerto internacional ―Hermanos Serdán‖. 
Sí: en el peor estilo de Gordon Gekko, el personaje creado por Oliver Stone y recreado brutalmente por Michael 
Douglas en la saga cinematográfica ―Wall Street‖. 

Gekko, tan parecido a Henaine –o viceversa–: un hombre que hizo que el dinero nunca durmiera. 
Pero, uf, cuando por fin lo hizo despertó en medio de una pesadilla. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8155&Itemid=71
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La pesadilla del fracaso y de la derrota. 
Así es el Puebla. 
Así es su dueño. 
Así es la vida real. 
Ayer, por lo pronto, su neo abogado –el que de todas pierdes todas– le tuvo que decir lo que el comunicado 

oficial cuenta mejor: que otra vez, chin, qué pena, la derrota, maldita ella, los alcanzó de nuevo. 
Vea el lector: 
―Este día por unanimidad los Magistrados que integran la Segunda Sala Civil del Tribunal Superior de Justicia del 
Estado, notificaron al gobierno estatal la sentencia que confirma el fallo del Juez 2 de lo civil de Cholula. 
―De acuerdo al expediente 86/2012, se resolvió que el predio identificado como UDU-SA-18 (Parque 

Metropolitano), se reintegró al patrimonio de los poblanos. 
―Una de las razones señala que al ser un parque público, no puede convertirse en objeto de una donación. 

―Esto refrenda que las acciones emprendidas han tendido a garantizar el interés colectivo‖. 
Hasta aquí la inevitable cita. 
¿En qué estará pensando Henaine en el papel de Gekko o Gekko en el papel de Henaine? 
¿En que deveras el dinero nunca duerme? 
¿O en que sí duerme, pues, pero después despierta? 
¿O en que duerme y despierta, pero en la imagen de una pesadilla? 
Con Gekko nunca se sabe. 

Con Henaine tampoco. 
En el cumpleaños 46 de Palou. Cada año, puntualmente, el gran escritor Pedro Ángel Palou me manda el 
poema de su cumpleaños. 
Narrador perfeccionista, Palou es también un poeta singular. 

Hoy, en Sexenio Puebla, el lector podrá meterse en el poema que celebra el cumpleaños 46 de nuestro mejor 
escritor. 

He aquí un fragmento: 
Ajena la cama, prestada la casa, de otro la ropa. 
Íntima el alma desgastada que descansa 
En ese cuerpo. Viajamos para perdernos, oscuros 
Silenciosos. Extranjeros de nosotros mismos. 
Nada hay que no hayas visto, crees cuando sales 
De nuevo. Otras voces, otros ámbitos despejarán 

Tu equivocación. Todo es distinto, incluso ese 
Fantasma que creías ser antiguamente. También 
Susurra la oscura noche estrellada el error. 
Algo has aprendido en la travesía, a pesar tuyo: 

A quiénes amas, cuánto te duelen el desprecio y la 
Distancia. De qué están hechos tus pocos sueños. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3783 

 
 
 

 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Los héroes del PRI 
Al menos cuatro poblanos decidieron hacer tarea de operación política en la búsqueda del voto de los capitalinos 
en el Distrito Federal para ayudar a la tlaxcalteca Beatriz Paredes Rangel, candidata del PRI a la jefatura de 

gobierno del Distrito Federal. 

Así que para cuando comience la campaña este viernes, puede anotar los nombres de Germán Sierra Sánchez, 
el exaspirante al gobierno de Puebla, y el de la exdelegada priista del Comité Ejecutivo Nacional en Chihuahua, 
Adela Cerezo. 
En ese mismo grupo puede incluir al exgobernador de Puebla Guillermo Jiménez Morales, exlíder del PRI en la 
capital del país en la lejana década de los 80, y al exsecretario de Gobernación con Mario Marín Torres, Valentín 
Meneses Rojas, subdelegado de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP). 
La candidata del PRI a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, Beatriz Paredes Rangel, que llega a su 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3783
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segunda campaña consecutiva en búsqueda de esa responsabilidad, podrá no tener ya los adeptos en la capital 
del país, pero una circunstancia distinta se aprecia desde Puebla. 
Atrás quedaron los regateos cuando disputó a Roberto Madrazo la dirigencia nacional del PRI, período en el que 
solo obtuvo el apoyo del melquiadismo. 
Así que si el exdirigente priista en la ciudad más grande del mundo, Manuel Jiménez Guzmán, anunció con 

algarabía su voto en favor de Miguel Mancera, el candidato de la izquierda y sobradamente de Marcelo Ebrard, la 
priista parece tener sus propios pertrechos. 
No es tarea fácil arrebatar la estafeta a un partido que no solo cuenta con una percepción sólida en términos de 
aceptación ciudadana, sino de una estructura electoral debidamente aceitada que cuesta al erario capitalino, que 
ostenta cargos en la estructura administrativa y desde luego posiciones políticas. 

Los poblanos que se juegan la suerte en esta nueva aventura podrán no tener el brío de hace lustros cuando 
ocuparon posiciones partidistas o administrativas de notable importancia en su terruño, pero el solo gesto de ir 

contra el portento de la izquierda en el Distrito Federal los debe convertir en un grupo de militantes convencidos 
de que esta es la madre de toda las batallas. 
Esa elemental ecuación permite advertir que en ese partido tan ninguneado por un amplio segmento de la 
sociedad, también deben existir los héroes. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 

Ay Josefina, ni cómo ayudarte 
A Josefina Vázquez Mota el traje de candidata presidencial le quedó grande. Lejos de afrontar y asumir 
compromisos concretos en temas controversiales como el espionaje telefónico del que fue víctima en la 
precampaña y sus acusaciones al secretario de Seguridad y a la vocera presidencial de intervenir 
comunicaciones privadas y filtrarlas a la prensa, se fue por el camino fácil de echarle la culpa al PRI. 
En la polémica sobre el rol de Elba Esther Gordillo en la educación y la decisión de la SEP de mantener 

en la opacidad las evaluaciones a profesores y directivos de escuelas de educación básica, la 
candidata panista también ha sido omisa y esquiva. 
Y ya no se diga sobre otras discusiones candentes como la tercera cadena nacional de televisión, la 
efectividad del combate a la delincuencia organizada y el montaje televisivo en la detención de la 
francesa Florence Cassez y sus cómplices acusados de secuestro. 
Si Vázquez Mota fuera a la cabeza de las encuestas y aventajara a su más cercano contendiente por 15 ó 
20 puntos, quizás su actitud se entendería, pero no es así. La panista, que arrancó la contienda con muy 

buenas expectativas después de ganar la interna de su partido, se ha estancado y su crecimiento de 

intención de voto se vislumbra pobre de persistir en esta comodina posición. 
Otra oportunidad que la ex secretaria de Desarrollo Social y de Educación dejó escapar en el marco 
de la nominación de candidatos a diputados federales y senadores de su partido fue el asunto de la cuota de 
género. 
Con qué calidad Vázquez Mota llama a los electores a darle una oportunidad, por aquello de que es el 

tiempo de las mujeres, si ella no hizo nada al seno de su partido para que este cumpliera con la cuota 
de género establecida en el Código Electoral. 
¿Por qué si es el tiempo de las mujeres guardó un cómplice silencio cuando era claro que el PAN no 
iba a acatar con la disposición del Tribunal Electoral y el IFE de entregar al menos el 40% de sus 
candidaturas al Congreso de la Unión a miembros y simpatizantes de su partido del sexo femenino? 
El problema de la candidata panista es su incongruencia entre el decir y el hacer, su ambigüedad 
discursiva en temas controversiales y su afán de nadar de muertito en asuntos que reclaman definiciones 

puntuales. 

Su actitud frente al espionaje de que fue objeto junto con su coordinador de redes sociales, Agustín 
Torres Ibarrola, la pinta de cuerpo entero. 
Antes de que la ilegal grabación se hiciera pública a través del portal La Silla Rota, Vázquez Mota 
hasta se burlaba del espionaje político y del responsable de este en el gobierno federal, el secretario de 
Seguridad Pública, Genaro García Luna, así como de la coordinadora de Comunicación Social de la Presidencia 
de la República, Alejandra Sota, por filtrar a la prensa dichas grabaciones. 

Pero después de la difusión de su conversación, entonces la candidata presidencial se indigna, 
acude a la PGR a denunciar lo que le parece —ahora sí— un delito muy grave, y manda a sus voceros a 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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culpar al PRI de algo que antes responsabilizó al secretario de Seguridad Pública del presidente Felipe Calderón. 
¡Seriedad señora! 
*** 
La advertencia del Instituto Federal Electoral (IFE) a los partidos y coaliciones que no cumplieron 
con la cuota de género, en el sentido de que acatan el Código Electoral y la resolución del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (Tepjf) o el IFE les quitará candidaturas de hombres para asignarlas a 
mujeres, tendrá repercusiones en Puebla. 
Le puedo adelantar que en el PRI, en el PAN y en la coalición de partidos de izquierda habrá ajustes de 
última hora. 
La coalición Movimiento Progresista —integrada por el PRD, el PT y el PMC— podría incorporar a 

mujeres en cualquiera de los cuatro distritos con cabecera en la capital. Los nombres que este martes 
se mencionaban eran los de Catalina Pérez Osorio, por el distrito 6; Micaela Ávila Soto, por el distrito 9; y 

Mónica Bretón Ortega, por el distrito 12. 
*** 
Simón dice: 
―Afortunadamente la incongruencia del mundo es de índole cuantitativa‖ 
Franz Kafka (1883–1924), escritor checoslovaco. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 

¡Gracias por tu abrazo Benedicto XVI!  
Muchas veces por la rutina y los problemas del día a día, son pocos los momentos en los que nos 

detenemos a analizar lo grande y lo fuerte que somos como pueblo mexicano. Por momentos, nos 
sumimos en la apatía, en la indiferencia y en la crítica destructiva, y dejamos de ver que somos un 
país  de lucha, de fe, de esperanza, de amor. Es cierto que hemos pasado por momentos difíciles 
como nación, pero aún así seguimos viendo el futuro con esperanza, y así quedó constatado en la 
visita de S.S. Benedicto XVI, quien nos vino a dar un abrazo al corazón. 

Para un pueblo donde más del 80 por ciento de su población se declara católica, la visita del Santo Padre fue 
motivo de júbilo y algarabía al principio, para convertirse al final en un mensaje profundo de amor y de una 
visión de futuro esperanzador. El Obispo de Roma elegido el 19 de abril de 2005, llegó el 23 de marzo a 
nuestra tierra, el país que tanto amó su antecesor Juan Pablo II, y fue recibido por millones de feligreses que 
se dieron cita en tierras guanajuatenses, hogar del Cristo Rey del Cubilete. Antes y a su llegada, mucho se 
comentó en los medios de comunicación que si el Papa actual poseía o no el carisma de Juan Pablo II, y lo que 

dejó muy claro después de su visita, es que es un peregrino de la Fe distinto, con personalidad propia, que 
poco a poco se fue abriendo al amor de los mexicanos, al final, vimos a un Benedicto XVI profundamente 

conmovido por los jóvenes, por los niños, por las mujeres y los hombres de estas tierras mexicanas. Nos dejó 
ver, aún más, el amor de Cristo en su rostro y su infinita misericordia en sus palabras. 
El Papa no sólo visitó México, nos dio aliento, nos regaló esperanza, nos dio ese abrazo que a veces cualquier 
persona necesita para continuar, y llegó a lo más profundo de nuestros corazones, nos recordó que no estamos 
solos y que somos vistos como un pueblo luchador, amoroso, que recibe con los brazos abiertos a quien 

considera sus amigos y día a día trabaja  para ser un país de desarrollo, paz y progreso. “Quisiera gritar con 
energía y claridad, un llamado al pueblo mexicano de ser fiel a sí mismo y a no dejarse amedrentar por las 
fuerzas del mal. A hacer el bien y trabajar para que la sabia de sus propias raíces cristianas, haga florecer su 
presente y su futuro”, nos dijo Joseph Ratzinger, un hombre valiente que nos invitó a no claudicar, a no 
rendirnos y a luchar con Fe por nuestro futuro. 
Fue tremendamente esperanzador ver las plazas abarrotadas de jóvenes y de niños que le gritaban al Papa, 
emocionados y con gran alegría,  ―¡esta es la juventud del Papa!‖. Y el Santo Padre, nos recordó a todos los 

adultos que llevamos las riendas de este país desde diversas trincheras, incluido el hogar, que tenemos la 
enorme responsabilidad  de proteger y cuidar a nuestro niños “para que nunca se apague su sonrisa, puedan 

vivir en paz y mirar al futuro con confianza”. En lo personal, fue de los mensajes que más me conmovieron, 
porque soy padre y porque me levanto cada día, como seguramente muchos de los que esto leen, con el firme 
objetivo de construir un mejor país. Y espero que la gran mayoría de los políticos que escucharon el mensaje 
hayan reflexionado en que nuestra responsabilidad es aún mayor, porque nosotros tenemos el poder de 

mejorar en mucho las condiciones de vida de los ciudadanos, y que perder el tiempo en intereses personales se 
torna mezquino cuando hay tantas cosas que apremian. Los jóvenes cantando, vitoreando, llevándole serenata 
al visitante de Roma, nos demostraron que gran parte de nuestra juventud sigue emocionada por la vida, y que 
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asumen con alegría el reto de seguir mejorando nuestra sociedad. Verlos, reafirmó mi convicción de que hoy 
más que nunca debemos seguir luchando para recuperar las calles para nuestros jóvenes, y debemos 
brindarles mejores oportunidades. El mensaje que nos dejó el Papa fue el de respetar  la dignidad de la 
persona humana, el de ser justos y trabajar por el bien común, principios que de ponerlos todos en práctica, 
nuestro país sería como lo deseamos. 

El Papa deseaba poder quedarse y el pueblo de México quería que se quedara, porque para muchos de nosotros 
su visita fue ese aliento espiritual tan necesario para ser mejores seres humanos, su palabra, nos concedió  
esperanza,  paz y amor, pero también nos llenó de valentía. Parte del alma de muchos mexicanos se fueron 
con Benedicto XVI, y él nos regaló un abrazo al corazón. 
Politólogo y dirigente estatal del PAN en Puebla 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30413:¡gracias-por-tu-abrazo-benedicto-
xvi&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
“Deme su credencial y yo le doy un dinerito…” 
Todavía no comienzan oficialmente las campañas y el gobierno federal ya ha iniciado la suya, solo que 
cínicamente montado en los programas de la Secretaría de Desarrollo Social y el Sistema Integral de 
Becas para la Educación Superior (SIBES). 

El objetivo de Felipe Calderón es, claro, generar apoyos e inercias a favor de la espiada candidata del PAN, 

Josefina Vázquez Mota. 
Hasta hace poco, programas como 70 y Más se centraban en las zonas rurales, pero ante la inminencia de la 
guerra electoral y la urgencia de aumentar la base electoral, ahora también se aplican en urbes como la ciudad 
de Puebla, donde la meta para antes del 1 de julio, es afiliar a más de 100 mil personas de la tercera edad. 
El modus operandi no requiere mayor ciencia: llegan los promotores, sin vehículos oficiales para no ser 
detectados; coordinan las brigadas y estas se despliegan como hormigas por barrios y colonias populares y 

marginadas de la capital. Una coordinadora les entrega fichas como la que aquí se muestra y los instruye sobre 
qué decir a los necesitados “beneficiarios”. 

 
El problema es que con la coordinadora, siempre arriba alguien portando una playera del PAN, misma que, de 
forma disimulada, se acerca los promotores y “les ayuda” a informar a las personas adultas o a los jóvenes –en el 
caso del SIBES- todas y cada una de las bondades de los programas federales. 
Andan por toda la ciudad, a todas horas, y como nunca antes, se dirigen a un mercado electoral susceptible de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/03/70ymas.jpg
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ser cooptado o presionado al estilo de los repetitivos –y obsesivos- comerciales de la FEPADE: “Deme su 
credencial y yo le doy un dinerito…”. 
En las universidades, públicas y privadas, los operadores calderonistas hacen lo mismo: la coordinadora llega en 
su camioneta repleta de promotores, los instruye y estos, en las entradas de las instituciones, reparten a los 
jóvenes cientos de fichas como estas: 

 
A continuación, les entregan un folleto sobre los “grandes logros” del gobierno federal y su “gran apoyo” a la 
educación. Responden todas las dudas y los orientan, pero además les explican de qué se trata el programa. Desde 

lejos, los coordinadores observan y los apuran: necesitan afiliar y entregar miles de solicitudes para hacer un 
registro general de potenciales votantes a favor de Vázquez Mota. 

Discreta, ilegal, la campaña proselitista está a todo vapor, lo que demuestra que el aparato del poderoso y 
adinerado gobierno federal ya ha empezado a trabajar.  
En Puebla, por lo menos, sí.  
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Espionaje político, al pan nuestro… cualquier sentido desdeñoso u ofensivo. 
Con esto de los espionajes telefónicos y los hackers y los espías y los trolls que cobran en las nóminas oficiales, 
uno se pregunta: ¿¡Y!? 

Josefina Vázquez Mota, Mario Marín Torres, Kamel Nacif, Emilio Gamboa Patrón y los demás personajes que 
han sido espiados, van a pasar a la historia como los cándidos del siglo debido a que se sintieron dueños del 
mundo de los vivos y se equivocaron. Esto porque para empezar ignoraban que el ―Gran Hermano‖ nutre de 
información al ―Ministerio de la Verdad‖, cuyo trabajo es saber todo para que la camarilla gobernante controle 
el futuro reescribiendo el pasado con el fin de dominar el presente y construir el futuro. Más o menos es lo que 
nos dice George Orwell en su novela 1984.  
El ¿¡Y!? enfático del primer párrafo se debe a que nadie debe pasar por alto que para el Estado el espionaje 

político y la irrupción –discreta  o no– en la vida privada de los ciudadanos, es la parte medular del esquema de 
gobernanza o gobernabilidad basado en mantener la paz valiéndose de la ―información preventiva‖. Pero como 
los gobernados ya sabemos por dónde masca la iguana, nuestras respuestas suelen estar basadas en la chunga 
siempre y cuando lo indagado no pase de ser un divertido chisme. Si en vez de retozar se presenta una queja-
denuncia, es porque la información obtenida por los espías resultó comprometedora para el espiado o la 
espiada, como es el caso de Josefina Vázquez Mota. Lo curioso de ese tipo de acciones está en que van de la 
mano con el morbo que despierta la posibilidad de saber quiénes fueron los ―orejas‖ y cuáles son o cómo 

operaron los ―pájaros en el alambre‖. En la mayoría de las veces ese tipo de delitos se convierte en deleite si 
semejante fisgoneo pasa a ser un hecho divertido y en consecuencia perjudicial para el ―Gran Hermano‖. 
Los hijos… desobedientes 
Durante décadas los periodistas hemos sido uno de los principales objetivos para los espías cibernéticos u 
orejas tradicionales o chismosos asalariados. Esto porque los miembros de la estructura política del gobierno y 
obvio el gobernante en funciones, necesitan saber qué datos o qué información tenemos columnistas o 

reporteros, y quiénes nos proporcionan esos datos a veces confidenciales. La paradoja surge porque antes de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?attachment_id=4227
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que el agente termine de redactar su informe (si es que tuvo éxito en alguna de sus pesquisas), la noticia o 
primicia ya salió publicada debido a la inmediatez que permiten las redes sociales. Claro que hay excepciones 
que no se platican ni comentan y se mantienen en reserva hasta que aparecen en un periódico o una revista. 
Me refiero a casos escabrosos como –por citar dos ejemplos– el de Eliot Spitzer, gobernador de Nueva York, el 
cliente número nueve del Emperor's Club VIP, quien contrató a la prostituta Ashley Youmans, mejor conocida 

como Ashley Alexandra Dupré; o el de Bill Clinton cuyo affaire con Mónica Lewinsky puso de rodillas al sistema 
político estadounidense. 
Pero no se enoje, diviértase 
El contrasentido más encantador lo provoca el propio gobierno cuando su personal filtra grabaciones 
comprometedoras o incluso documentos confidenciales. De repente un ―garganta profunda‖ –como el del 

escándalo Watergate– hace entrega o deja por ahí algún paquete o sobre con datos, voces, confidencias o 
revelaciones inconvenientes. La intención: destrozar la imagen o cuando menos vulnerar el prestigio del 

personaje involucrado con el delito, la corrupción, la traición, el escándalo sexual o bisexual, o la prebenda 
concesionada al amigo o amiga íntima del gobernante, entre otras corruptelas. 
En Puebla, como en Nueva York, también se dan las infidencias y las filtraciones. En el primer caso gracias al 
desempleo que ocasionó el cambio de gobierno así como a la merma en las prestaciones de los burócratas de 
medio pelo para arriba. Y respecto a los datos duros producto de filtraciones, el lector sabe o se imagina que 
provienen del aparato federal que, por aquello de las dudas electorales, ha puesto especial cuidado en la 
vigilancia política, quizás porque duda de la lealtad de algunos funcionarios públicos estatales, los que 

privilegian otros proyectos en contra del que encabeza Felipe Calderón, tema que por escabroso e interesante 
habrá que seguir documentando. 
Esto es pues lo que los clásicos llaman ―políticamente incorrecto‖. Existe el pecado. Ahí está. La misma Josefina 
Vázquez Mota lo ha padecido. Lo peor para ella y para su equipo es que ella siguiera metida en esos dimes y 

diretes porque su ex jefe, o sea Felipe Calderón, decida no ayudarla a pesar de que el destino de ambos 
dependa de que el PAN conserve la Presidencia. Y aquí es donde las estructuras electorales (como la de Puebla) 

adquieren relevancia. ¿¡Y!? 
De ello hablaremos en otra entrega. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
 
(René Sánchez Juárez) 
 
Y empezamos campaña 
Ahora sí, estamos punto de comenzar la campaña oficial para elegir a nuestro próximo Presidente de la 
República, éste 1 de abril comenzarán los spots, los pendones, los mítines, banners en internet, las discusiones 

de café, las caravanas y demás técnicas que les permita su imaginación y sus asesores de marketing político. 
Los cuatro candidatos arrancan las campañas en posiciones aún indefinidas, Enrique Peña, Josefina Vázquez 
Mota, Andrés Manuel López Obrador y un desconocido Gabriel Quadri. 
¿Cómo es que arrancarán sus campañas? ¿Dónde lo harán? ¿Cuáles serán sus principales propuestas de 
campaña? ¿Quiénes estarán con ellos? Todas estas respuestas son las que definirán el rumbo de las campañas 
e influirán en la toma de decisión de los votantes.  
Las formas, los discursos y todas las actividades que desarrollen los candidatos, serán muy diferentes, cada 

uno tendrá su estrategia y sus objetivos para obtener el mayor número de votos. 
La campaña de Peña Nieto será muy parecida sino es que exactamente igual a la de hace siete años, cuando 
contendió por la gubernatura del Estado de México, es decir, recorrer de norte a sur, de oriente a poniente, 
firma de compromisos ante notario, realce de su labor como gobernador, eventos masivos, fotos e imágenes 
demostrando su cercanía con la gente de todos los sectores. Para una referencia inmediata, recordar la 
campaña de Eruviel Ávila el año pasado, donde su labor era ―nadar de a muertito‖ y que la movilización 
siguiera su curso. 

Para Josefina tendrá que echar mano de mucho marketing político en los medios, primero para borrar esas 
imágenes de su desangelada toma de protesta como candidata en el Estadio Azul y algunas otras que han 
salido a flote, -decir que la UNAM es un monstruo en su tesis de licenciatura- y segundo para lograr 
posicionarse entre los votantes switcher quienes no han decidido aún su voto. Esto con la pesada carga de la 
violencia, desempleo y crisis ligadas a las siglas de Acción Nacional. 
En cuanto a López Obrador, se orientará directamente al voto indefinido, el voto duro de la izquierda al parecer 

es el más leal, por lo que sus esfuerzos estarán dirigidos a aquellos que votaron por él hace seis años, su deber 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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será reconciliarse con los votantes que se vieron defraudados por las acciones tomadas después del 2 de julio 
de 2006, Andrés Manuel ya cuenta con la experiencia y hoy no desperdiciará ninguna oportunidad de estar en 
igualdad de circunstancias que sus adversarios, como lo vimos en la misa del Papa en Guanajuato, a diferencia 
de la elección pasada que no asistió al debate, hoy es quien solicita al IFE más encuentros de éste tipo y menos 
spots, propuesta desechada por el árbitro electoral. 

Finalmente Gabriel Quadri, lo poco que podrá hacer lo está empezando a demostrar, con su propuesta de 
legalizar las drogas, acciones llamativas para estar en la agenda electoral, sin embargo; poco podrá hacer por 
incrementar su índice de votación, y con la posibilidad de perder su registro de partido político ante el IFE. 
Esperemos que en esta campaña se privilegien las propuestas, las ideas y el consenso, que las campañas 
negras, descalificaciones y enconos queden relegados y que cada candidato demuestre que es digno de ocupar 

un cargo de tal envergadura, es lo que esperan los votantes 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que para no desentonar con el madruguete en el registro ante el IFE de Gabriel Quadri como candidato 
presidencial, los estrategas del Partido Nueva Alianza arrancarán campaña en el primer minuto del viernes 30. 

El acto ―innovador‖ de los aliancistas poblanos es la realización de una caravana automovilista nocturna en la 
ciudad capital con los candidatos de los distritos electorales en la Angelópolis.  
:Que en el Consejo Electoral Distrital 8 con cabecera en Ciudad Serdán los funcionarios electorales habían dado 

por bueno el cumplimiento del PAN en la cuota de género con el registro de Inés y Laura como abanderadas a 
diputados. 
Pero a la hora de revisar documentos verificaron que Inés no es mujer sino hombre y corresponde al diputado 
―chapulín‖ por Tecamachalco, Inés Saturnino López, situación que confirmó el incumplimiento de cuota. En el 

distrito 8, con cabecera en Ciudad Serdán, la ganona sería Laura Escobar. 
:Que el CEN del PRI analiza los ajustes en la lista de candidatos a cargos de elección popular con un distrito de 
Puebla; en contraste el PAN ―bajó‖ a 43 hombres para entregar las candidaturas a mujeres, con la cuota de 3 en 
Puebla. 
:Que el Panal es el único partido que respetó los espacios para las mujeres en el proceso electoral. 
:Que en sesión del Consejo Universitario de la BUAP se reconocerá la labor desempeñada por Alfonso Esparza 
Ortiz y Óscar Gilbón en la Tesorería y Contraloría, respectivamente, que se reflejará en los informes. 

Se insiste en los pasillos de la Universidad el eventual arribo de Esparza Ortiz a la Vicerrectoría de Docencia, y no 
a la secretaría General donde se espera una sorpresa. 

:Que la secretaria de Turismo federal, Gloria Guevara Manzo, se declaró apasionada de la comida poblana y la 
bautizó en su cuenta de twitter como ―Comida de Dioses‖, especialmente el tradicional mole que pudo degustar 
en la presentación de Puebla como sede del Tianguis Turístico XXXVIII. 
:Que el equipo de campaña de la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota está muy activo en los 

preparativos para este viernes 30 de marzo en el arranque de las actividades proselitistas en el municipio de 
Teziutlán. Se prevé un fuerte dispositivo de seguridad. 
http://impreso.milenio.com/node/9136877 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Reparan violación a cuota de género 

El fantasma de las famosas ―juanitas‖ existe, pero la preocupación de hacer respetar la cuota de género motivó a 
un grupo de mujeres militantes de diversos partidos a promover una revisión ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. 

La resolución del Tribunal Electoral obligó al IFE a cumplir con la legislación y lanzó un ultimátum a los partidos 
políticos corregir las listas de candidatos al senado y a diputaciones federales, de lo contrario el organismo 
electoral ajustaría las cuotas de género al azar. 
Aparecen entre las promotoras del juicio ante el TEPJF las ex senadoras priistas María Elena Chapa Hernández y 

María de los Ángeles Moreno Uriegas, junto con mujeres destacadas, juicio para la protección de los derechos 
político electorales de ciudadanos con el número de expediente SUP-JDC-12624/2011. 
El 30 noviembre de 2011 la sala Superior del Tribunal electoral emitió sentencia en el expediente mencionado.  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9136877
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Las listas de representación proporcional se integrarán por segmentos de cinco candidaturas; en cada uno de los 
segmentos de cada lista habrá dos candidaturas de género distinto, de manera alternada.  
En el caso de las candidaturas que conforman la cuota de género prevista en el artículo 220, párrafo primero, del 
código electorales establece el mínimo de cuarenta por ciento del total y la fórmula completa (propietario y 
suplente) debe integrarse por candidatos del mismo género.  

Tratándose de la lista de candidatos a senadores, los dos últimos lugares serán ocupados por un candidato de 
cada género. 
Las listas de representación proporcional se integrarán por segmentos de cinco candidaturas, en cada uno de los 
segmentos de cada lista habrá dos candidaturas de género distinto, de manera alternada.  
Lo ocurrido ayer, una pifia de los partidos políticos, pero será el TEPJF quien tendrá la última palabra.  

http://impreso.milenio.com/node/9136871 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Malditas coincidencias  

Está visto que el próximo proceso electoral federal se va a caracterizar, en Puebla y el resto del país, por los 
golpes bajos, los ataques por la espalda y por las campañas negras. 
Tanto en el plano nacional como local, los partidos políticos y las coaliciones están en constante ataque a fin de 
desacreditar, deshonrar, difamar y/o vilipendiar -como sea- a sus adversarios. 
La intención de la guerra electoral que se avecina, que en muchos casos ya empezó, va a ser encarnizada. Estará 
dirigida, principalmente, a los candidatos que puntean en las mil y un encuestas públicas sobre las preferencias 

presidenciales y legislativas. 
Así que gobernantes, partidos políticos, candidatos, militantes, simpatizantes y, en algunos casos, hasta algunos 
medios de comunicación, harán su luchita para tratar de posicionar a algún determinado candidato(a) o 
candidatos.  
La creatividad en los procesos electorales es el pan de cada día y le surge a todo mundo para aquello de las 
estrategias y ataques a escondidas. Nunca falta el que pega y esconde la mano.  
Lo malo, es que en este contexto también existen los paleros, los amigos y compadres que salen al paso para 

hacer el juego sucio y beneficiar a algún aspirante determinado, así es regularmente. El caso de Puebla, incluso, 
no es la excepción. 
Fernando Morales Martínez y Leopoldo de Lara Varela, dirigente estatal del PRI y dirigente municipal del 
Panal, respectivamente, tienen algo en común además de ser líderes de partido.  
Ambos carecen de creatividad para encabezar sus proyectos partidistas y/o electorales.   
Los dos, también, tienen la mira puesta en la paja del ojo ajeno. Es decir, en vez de estar buscando la forma de 

que sus candidatos -a diputados y senadores- peguen, hagan click entre la ciudadanía y logren impulsar sus 

plataformas políticas, se han dedicado a desacreditar al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Puede o no estar muy claro por qué ambos líderes partidistas gastan sus fuerzas, sus pobres discursos y sus 
petardos políticos en poner en entredicho al gobierno municipal. 
Dice el dicho: ―Piensa mal y acertarás‖. 
No parece una coincidencia que lo primero que hicieron Fernando Morales y Leopoldo de Lara una vez que 
asumieron sus cargos en sus respectivos partidos, haya sido golpear a Eduardo Rivera en los medios. 

Y sin defender a nadie, francamente, las acciones de ambos personajes son muy burdas. Ciertamente, el 
Programa Mil Calles del edil poblano ha sido muy cuestionado, principalmente por lo apresurado de su ejecución. 
Sin embargo, los dirigentes del PRI y el Panal deberían estar metidos de lleno en las propuestas que van a 
ofrecer sus partidos en el próximo proceso electoral, en vez de estar perdiendo el tiempo en críticas banales que 
los dejan mal parados.  
Deberían pensar, en el caso del PRI, cómo levantarse de su triste, histórica y aplastante derrota electoral de 
2010. Ésa que les obligó a ceder la gubernatura del estado. 

Sería mejor que Fernando Morales hiciera cuentas reales y apretara el acelerador en los pocos municipios donde 
tienen verdaderas opciones de triunfo. Y es que son pocos. 
Tan sólo en el caso de los distritos de la capital, se dice que el PRI ya se está tronando los dedos porque ninguno 
de sus abanderados tiene oportunidad ante los candidatos del PAN y del gobernador. 
En el caso del Panal, Leopoldo de Lara tiene un verdadero reto sobre el que se tiene que ocupar.  
Y dígame si no es para preocuparse, el Panal lleva como candidatos a Leticia Jasso Valencia, en el Distrito VI; 
a Luis Alberto Arriaga Lila, en el IX; a la perdedora récord de las elecciones, Silvia Argüello, en el XI, y a la 

http://impreso.milenio.com/node/9136871
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ex priista, Marcela Jiménez, en el XII. 
Con estos candidatos, sin duda, cualquiera se volvería loco. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Malditas-coincidencias&id=1832 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Le congelan a De la Rosa cuenta bancaria del PRD  

Los siete trabajadores que laboran en el Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
tienen ocho días sin cobrar sus quincenas, pese a que el partido cuenta con alrededor de 5 millones de pesos en 
sus reservas. La falta de cumplimiento con esa obligación laboral se debe a que desde hace unos días fue 
congelada las cuentas bancarias de ese instituto político con el propósito de que el presidente del mismo, Miguel 

Ángel de la Rosa, no pueda disponer del dinero, pese a que sigue en funciones como dirigente de esta fuerza 
política. 
El congelamiento de la cuenta bancaria es la antesala de una auditoría que en breve le será iniciada por el Comité 
Ejecutivo Nacional del PRD para revisar el manejo que ha dado a los fondos del partido desde 2010, luego de que 
el año pasado se dejaron de pagar salarios de trabajadores y miembros de la dirigencia, no se hicieron 
adquisiciones de bienes materiales y no se entregó presupuesto a los comités municipales, pese a que había 
fondos para cubrir muchas de esas obligaciones. 

Además, algunos miembros del Comité Ejecutivo Estatal del PRD están pidiendo que se investigue la existencia 
de ―aviadores‖ en el partido, pues a los largo de 2011 se estima que unas 10 personas que no cumplen con 
ninguna función en la agrupación política se presentaron mensualmente a cobrar. 

Particularmente esa auditoría se ha pedido para que se revise qué pasó a principios de 2011, cuando el PRD 
recibió un millón 880 mil pesos de prerrogativas estatales en febrero y un mes después el dinero ya se había 
agotado sin que se cubrieran muchos de los gastos básicos del partido. 
En el instituto del sol azteca laboran una contadora, un vigilante, una empleada de limpieza y cuatro secretarias. 

A ellos se les dejó de pagar su salario de noviembre y diciembre de 2011, así como de enero y febrero de este 
año. En la primera quincena de marzo se les cubrió el adeudo, luego de que el PRD recibió las prerrogativas 
estatales. 
Luego de que se solventó el adeudo a los pocos trabajadores que quedan con el PRD, se congeló la cuenta del 
partido, la cual está mancomunada entre Miguel Ángel de la Rosa y Gerardo Aguirre, el tesorero del partido. El 
segundo de ellos, por instrucciones superiores, se ha negado a firmar cualquier documento que permita disponer 

de fondos del partido. Esa situación ha dejado a De la Rosa sin la posibilidad de tocar el dinero que está en el 
banco. 
A lo largo de 2011 no se pagó ni una sola mensualidad a Elba Cerezo, Franco Barbosa y Jorge Méndez Spínola, 

quienes son los tres integrantes del secretariado del  PRD que no entraron a laborar al gobierno del estado y por 
tanto tienen derecho a seguir cobrando un salario en el partido. A los comités municipales perredistas –sin que 
mediara una explicación– se les interrumpió toda entrega de fondos. 
Por si fuera poco, en 2011 no se compró papelería, un solo cartucho de impresora, equipo de cómputo y 

vehículos. En más de tres ocasiones a la sede perredista le cortaron los servicios telefónicos, de luz e internet. 
Si se toma en cuenta que el PRD dejó de ser una fuerza política activa luego de las elecciones de 2010, en que se 
supone en alianza con el PAN ganó los comicios de gobernador, resulta inexplicable que Miguel Ángel de la Rosa 
haya reportado el agotamiento del presupuesto anual –de 2011– del instituto del sol azteca. 
La gota que derramó el vaso contra De la Rosa ocurrió en los primeros días de enero de este año. Varios 
miembros del PRD, entre ellos integrantes del secretariado, convocaron a una reunión y lo encararon por las falta 
de pago y transparencia en el manejo del dinero. El dirigente les prometió que eso se resolvería, por lo que dejó 

el encuentro y salió a buscar a Gerardo Aguirre, el tesorero, para que liberaran los fondos necesarios que calmara 
esa inconformidad. 

Los inconformes, luego de esperar mucho tiempo se encontraron, en la sede del PRD, a Gerardo Aguirre, y al 
preguntarle qué había pasado con el dinero, él les respondió que ya había firmado los cheques. Entonces 
empezaron a buscar a De la Rosa y se dieron cuenta de que había abandonado el edificio sin avisar a nadie. 
Desde esa fecha los perredistas que ahí estuvieron no le ven el polvo al dirigente y mucho menos saben cuál fue 

el destino del dinero que les debía entregar. 
Dicen que esta revisión a las finanzas del PRD en mucho se debe a que Miguel Ángel de la Rosa empezó a actuar 
con indisciplina hacia la corriente que lo llevó a la dirigencia del partido; es decir, Nueva Izquierda (NI), la cual es 
encabezada a nivel nacional por el poblano Luis Miguel Barbosa de la Huerta. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Malditas-coincidencias&id=1832
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Los agravios que cometió De la Rosa contra Nueva Izquierda van desde que suscribió acuerdos secretos con el 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas sin consultar a NI, entre los cuales se incluyó que intentó imponer al 
diputado local Antonio Gali López como nuevo presidente del PRD estatal e incluir a personajes afines al 
morenovallismo como candidatos a diputados y senadores. Algo que no logró. 
También se sabe que hizo un acuerdo oculto, sin participar a NI, con el Partido Movimiento Ciudadano (PMC) para 

que De la Rosa quedara como candidato plurinominal a diputado, y al mismo tiempo fuera por la vía de mayoría 
en un distrito de Puebla o el de Huauchinango, a cambio de que el dirigente perredista abogaría para que el 
compañero de fórmula de Manuel Bartlett Díaz –en las candidaturas al Senado– quedara un miembros del PMC. 
Se sabe que en los proyectos originales de NI sí estaba el de colocar a De la Rosa en la lista de candidatos 
plurinominales a diputados, pero cuando en esa expresión, que domina los órganos de gobierno del PRD nacional, 

se enteraron de sus acuerdos secretos con el gobierno del estado y el PMC, decidieron dejarlo fuera de toda 
candidatura. 

Esa exclusión incluye que no le permiten entrar a las negociaciones locales entre los dirigentes de los partidos 
que forman el Movimiento Progresista. A nombre del PRD, acude el legislador local Eric Cotoñeto Carmona. 
Ante esa exclusión se dice que Miguel Ángel de la Rosa sabe que están contados sus días en el PRD. 
Por esa razón está buscando ingresar a las filas del partido Compromiso por Puebla, que impulsa el grupo político 
morenovallista. Y al parecer ya recibió la promesa de que será bienvenido en esa nueva fuerza política. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/le-congelan-a-de-la-rosa-cuenta-bancaria-del-prd-
_id_5533.html 

 
(Editorial) 

 
Combatir el hambre  

En el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas no habrá condiciones para que el estado supere las muertes por 
desnutrición, si continúan los recortes en el presupuesto destinado al combate de la marginación y pobreza, 
alertó el diputado perredista Eric Cotoñeto Carmona, integrante de la Comisión de Desarrollo Social del Congreso 
local ante las 3 mil 97 defunciones por hambre que se reportaron en Puebla entre 2006 y 2010. 
Las declaraciones del representante popular de izquierda son correctas, en el sentido de que no se puede avanzar 

en cuestiones básicas para el desarrollo si antes no se tiene garantizada la alimentación del grueso de la 
población, y el fracaso de las políticas públicas del gobierno de Rafael Moreno Valle en ese sentido es evidente, 
pues sus programas sólo alientan la marginación y no hay un proyecto propio en materia de desarrollo rural. 
Prevalece en la actual administración un interés casi absurdo en cumplir con indicadores de combate a la 
pobreza, pero en los hechos las vicisitudes que padecen los sectores más vulnerables de la población continúan 
agravándose: no hay trabajo, tampoco garantías de vivienda, y ahora hasta problemas de alimentación que 

rayan en la hambruna han comenzado a aparecer en Puebla. 
Deben ponerse en marcha políticas orientadas específicamente a sacar de este estado de vida infrahumana a los 

poblanos que la padecen y en seguida a que se haga efectivo el derecho al trabajo y a la alimentación que están 
consagrados en la Constitución, pues no se puede permitir que situaciones tan vergonzantes como la muerte o la 
enfermedad por hambre sigan como cosa normal en Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/combatir-el-hambre_id_5532.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La preguntas a presidenciables 

• Peña Nieto responde 
• La cuota de género 
Ayer se publicó en algunos periódicos de circulación nacional, un documento firmado por 47 personajes de la 

vida nacional en los ámbitos de la política, intelectuales, empresarios, artistas donde pretenden llevar a un 
debate público a los 4 aspirantes a la Presidencia de la República, en base a una serie de preguntas sobre los 
principales temas que interesan al país. 

Bajo el título ―Preguntas cuyas respuestas podrían transformar a México, estos personajes entre los que se 
encuentran Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la UNAM, Rafael Tovar y Teresa, ex presidente de Conaculta 
y Jorge Castañeda, ex canciller del Gobierno de Vicente Fox, Sergio Aguayo, Cuauhtémoc Cárdenas, Juan 
Pardinas, Rolando Cordera, la perredista Ruth Zavaleta, el empresario Joaquín Vargas, el actor Gael García 
Bernal, Santiago Levy, Martha Lamas, Ángeles Mastreta, Federico Reyes Heroles, la ex candidata a la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/le-congelan-a-de-la-rosa-cuenta-bancaria-del-prd-_id_5533.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/le-congelan-a-de-la-rosa-cuenta-bancaria-del-prd-_id_5533.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/combatir-el-hambre_id_5532.html
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Presidencia de la República Patricia Mercado. 
En este documento se plantean una serie de cuestionamientos con los temas centrales como seguridad, 
ejército, policía y ministerio público; educación, rendición de cuentas, transparencia y corrupción y el espinoso 
asunto ―valores contemporáneas y equidad de género donde se lanzan los cuestionamientos sobre la opinión 
que tendrían los candidatos acerca de temas como el aborto, la píldora del día siguiente, despenalización de las 

drogas, apoyo fiscal a las iglesias, entre otros asuntos. 
Al final del documento muy bien estructurado, se hace la invitación a los candidatos a contestar cada una de 
las preguntas por escrito pero también a reunirse con este grupo de mexicanos y mexicanas distinguidas en un 
debate público, en un foro preferentemente universitario, durante una sola jornada, juntos o por separados, 
con reglas pactadas previamente. 

Será interesante conocer el desenlace de esta invitación en un ejercicio inédito donde la sociedad cada vez 
toma más fuerza en su participación política. 

Por la tarde, el candidato del PRI Enrique Peña Nieto ya adelantaba su respuesta a este desplegado a través de 
su cuenta en Facebook donde decía:  
―He leído con interés la serie de preguntas que un destacado grupo plural de la sociedad civil, ha publicado en 
medios impresos el día de hoy. Las preguntas son interesantes, y sus respuestas seguramente abrirán un 
diálogo positivo sobre políticas públicas para México. En mi campaña presentaré las propuestas 
correspondientes, y fijaré una postura ante estos temas que son de interés para todos los mexicanos‖.  
CONFETI…de última hora los partidos políticos que fueron advertidos por el IFE de respetar los espacios para 

postular a mujeres al menos en el 40% de sus candidaturas, realizaban los cambios correspondientes…el PRI 
en un escueto comunicado aseguró que cumplirían con la observación del órgano electoral para respectar la 
Ley en la materia…el PAN dicen que también realizaba sus cambios respectivos…mañana 29 se emitirán los 
dictámenes correspondientes por parte del IFE y el viernes arrancan las campañas…Peña Nieto lo hará en 

Guadalajara…Vázquez Mota en Teziutlán y aún falta por definir López Obrador…Gabriel Quadri aseguró que 
arrancará campaña ¡buceando!...bueno, nada que perder. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4347 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
“CHAPULINES” ABUSIVOS Y PRIÍSTAS TRAS “EL HUESO”  
El clamor de los electores que esperaban nuevas opciones ciudadanas para las candidaturas a los cargos de 
elección popular, no se circunscribe únicamente al PRI, sino en general a todos los partidos que han hecho del 
―chapulineo‖ un modus vivendi de sus políticos repetidores que no dejan oportunidad alguna a la militancia 
donde por cuestiones naturales existen valores que no son menos en comparación a los que han sido elegidos.  

En eso de convencer al alborotado gallinero para que vuelva al corral, o en su defecto, perdonarlos tras 
haberse ido a otros partidos, el PRI es líder natural y muy reconocido. Ahora, en esa ampulosa estrategia 

apapachadora de inconformes llamada ―para cerrar cicatrices‖, ha colocado en las actividades partidistas que, 
poco se verán con resultados positivos, a un gran número de militantes, entre ellos, hasta los que se fueron a 
otros partidos, bien por amiguismo o bien por intereses, han vuelto al redil. 
Resulta interesante conocer los nombres de tantos ―priístas distinguidos‖ que van a ser alma, corazón y vida de 
la campaña de ENRIQUE PEÑA NIETO y, por otra parte, conocer igualmente la decisión de FERNANDO 

MORALES MARTINEZ, de obligar a solicitar licencia a los diputados locales que van cinchos por una candidatura 
de legisladores federales, sin que nadie les garantice el triunfo, porque su ―chapulinesco actuar no es garantía 
de triunfo. Tal vez por ello pretendan seguir cobrando sus jugosas dietas. 
El dirigente estatal del tricolor, remarcó en sus puntos de vista que ―aun cuando los diputados locales sean 
suplentes en las fórmulas deberán pedir licencia y en tal sentido no descartó presentar denuncias contra los 
diputados que no se separen del cargo. Sin embargo, existen dudas en los partidos sobre la aplicación del 55, 
particularmente, porque éste no menciona con claridad la obligación de los diputados a solicitar licencia si van 

en pos de una candidatura más, sin haber concluido para la que fueron electos. Y, naturalmente, esto los 
anima a seguir cobrando sus dietas. 

DECISIÓN PERSONAL DE LOS PANISTAS  SOLICITAR LICENCIA 
El texto del artículo 55 dice: ―los secretarios del gobierno de los estados y del Distrito Federal, los magistrados 
y jueces federales o del estado o del Distrito Federal, así como los presidentes municipales y titulares de algún 
órgano político-administrativo en el caso del Distrito federal, no podrán ser electos en las entidades de sus 

respectivas jurisdicciones, si no se separan definitivamente de sus cargos noventa días antes de la elección‖. 
Ante esta situación poco clara, el presidente estatal del Partido Acción Nacional, JUAN CARLOS MONDRAGÓN 
QUINTANA, manifiesta con énfasis que sus diputados no están obligados a solicitar licencia para realizar 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4347
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campañas, porque no están contemplados los legisladores en funciones en el artículo 55. Eso sí, aclara que 
será decisión personal de los panistas, separarse o no del cargo de representación popular. 
Contrastando con lo anterior, el candidato a senador de la alianza tricolor-verde ecologista, JUAN CALOS 
LASTIRI QUIRÓS, menciona que ―ojala los diputados locales del PAN no pidan licencia porque las autoridades 
electorales, anularían sus registros. Al referirse al artículo 55 en boga, dice que si un diputado esta trabajando, 

cobra del erario público y va a una campaña, estaría cometiendo el delito de peculado. 
PROS Y CONTRAS DEL EJÉRCITO DEL PRI A FAVOR DE EPN 
Como coordinador general de campaña de ENRIQUE PEÑA NIETO, el ex dirigente del tricolor ALEJANDRO 
ARMENTA MIER, cuenta ya con todo un equipo de colaboradores de todas las cuadrillas políticas, por lo que la 
militancia le pide un estricto control para que no vayan solo con el afán de servir a sus jefes de equipo, sino a 

la verdadera causa que deberá representar para ellos la figura de su candidato a la presidencia de la República. 
Coordinadores y subcoordinadores con sus pros y sus contras inundan el campo priísta, incluyéndose en estos 

grupos a los que trabajarán al lado de JAVIER LÓPEZ ZAVALA, en cuanto a promoción del voto se refiere. 
Figuran en la primera instancia Humberto Aguilar Viveros, Carlos Arredondo Contreras, David Huerta, Jesús 
Vázquez Jr., Francisco Javier Muñoz, Carlos Morales Morales, Pablo Morales Ugalde, José Luis Rechi, Modesta 
Delgado, Jorge Alfonso Ruiz Romero y en lugar especial Pepe Chedraui, como responsable del área financiera. 
LÓPEZ ZAVALA, al que muchos le deben mucho, tiene un reto importante, principalmente, el de cumplirle a 
PEÑA NIETO con los votos de los poblanos que le ofrece y, por lo tanto, deberá exigirles como obligación a sus 
colaboradores recientemente nombrados trabajar en su cometido con estricta responsabilidad.  

Ahí le van los nombres: por Puebla Gerardo Mejía (VI), Abner Castelán Camargo (XI), Hugo Muñoz (XII), 
Rogelio León (Acajete), Eleoformes Palacios (Ajalpan), Isabel Merlo Talavera (Atlixco), Avelino Toxqui (San 
Pedro Cholula), Alejandro Alonso Serapio (Ciudad Serdán), Filiberto Guevara González, David Espinosa y 
Ernesto Leyva (Izúcar de Matamoros), Armando Ramírez (San Martín Texmleucan), Heriberto de la Rosa 

(Teziutlán) Juan Antonio González (Tlachichuca), Martín F ernámndez (Xiclotepec de Juárez), Carlos González 
de la Calleja (Zacatlán), Manuel Morales (Zacapoaxtla) y otros más que en días próximos habrán de 

incorptoarse a la tarea de promoción al voto. 
SALVADOR SÁNCHEZ TRUJILLO, DEJA EL  PRI Y VA AL PANAL  
―He tenido mucho quehacer político en las filas del PRI, pero ha llegado el momento en que tengo que 
encauzarme por mi propio camino y por ello la decisión de aceptar el cargo de secretario general adjunto al 
Comité Estatal del Partido Nueva Alianza‖, dice al autor de este espacio SALVADOR SÁNCHEZ TRUJILLO. 
Con 38 años a punto de cumplir (25 de abril), Chava, como le llaman todos, tiene entre su amplio currículo ser 
un profesional de la Contaduría Pública, Maestría en Mercadotecnia por la Universidad Palafoxiana; Procuración 

de Fondos, por la Universidad de Indiana; Profesionalización de Instituciones, por la UNAM y el ITAM; 
Educación para la Paz, en la Escuela del Voluntariado de Madrid, España; Diseño e Impartición de Cursos de 
Capacitación en el ICATEP-SEP; diplomado Líderes Sociales, por el ITESM.  
En otras responsabilidades ha sido director del Instituto Municipal de la Juventud; encargado de despacho de la 

SEDESOL municipal; director del Sistema Municipal DIF; secretario particular de BLANCA ALCALA RUIZ, durante 
su campaña a presidenta municipal; director de Desarrollo de Recursos en la Fundación MAJOCA y coordinador 
de Young Conection del Banco Interamericano de Desarrollo, entre otras tareas más. Ganador de premios y 

preseas a nivel nacional y estatal. 
A CUENTA GOTAS  
GEMA AGUILAR, reconocida en sus tareas como comunicadora, dejó su trabajo al lado de BLANCA ALCALÁ 
RUIZ, candidata a Senadora de la República del PRI, para pasar a engrosar las filas del Comité Municipal del 
PANAL que conduce oficialmente desde ayer, fecha en que rindió protesta el ex priísta JULILO LEOPOLDO DE 
LARA VALERA,….JOSE LUIS CUEVAS TÉLLEZ, será el coordinador de campaña del candidato a senador por el 

Movimiento Progresista, MANUEL BARTLETT DÍAZ, en el distrito de Xicotepec de Juárez, donde el ex 
gobernador cuenta con amplio cartel….El diputado ENRIQUE DOGER GUERRERO, como lo había anticipado, 
presentará mañana su solicitud de licencia al Congreso del Estado, como seguramente lo harán sus 
compañeros de bancada, que van por una curul en la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión…... 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4348 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Abusos, amenazas y maltratos en el Issstep  
Se llama Francisco Hernández Hernández y se ha convertido en el demonio del Issstep. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4348
http://www.contraparteinformativa.com/
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Presume ser protegido de Marcela Charolet, directora administrativa del Hospital del Issstep. 
Desde su posición como coordinador de Intendencia, maltrata, hostiga, amenaza y espía a sus subalternos, 
quienes este día pedirán mediante un escrito, su renuncia. 
Mínimo son 100 los empleados del Issstep que están inconformes con el maltrato que reciben de Hernández 
Hernández, quien en todo momento dice ser inamovible de su cargo. ―Me hacen aire con la cola‖, les dice 

cuando quiere burlarse de ellos. 
El héroe de esta película deja sentir su poder cada que traga sus alimentos de 9 a 10 de la mañana en el 3er 
piso y pobre de aquel que lo moleste, pues conocerá su furia. 
Obvio, su esposa, quien trabaja en el Issstep, también es beneficiaria de esa hora que le roban al gobierno para 
tragar, pues es cuando deberían realizar sus actividades. 

Dice este sujeto que Rivero Trewartha no le hará nada, pues el pobre ni siquiera conoce el organismo que 
representa. 

Y lamentablemente tiene razón. 
Contrademanda Gerardo Islas 
El joven Gerardo Islas Maldonado ha dejado correr la versión que ya contrademandó a Mario Alberto Magnelli 
León, quien lo denunció ante el Ministerio Público por amenazas. 
Jura Islas Maldonado que pronto aprehenderán a su denunciante, por lo que demostrará el apoyo que tiene del 
gobernador Moreno Valle. 
Para los amigos gracia y plenitud; para los enemigos la ley a secas, advierte el líder del Panal. 

A ver en qué acaba esta historia.  
Estaremos al pendiente. 
Polo de Lara lo que toca lo corrompe 
Ayer el nefasto Leopoldo de Lara, demostró que carece de la estructura que presume tener. 

No llevó los 2 mil militantes a su toma de protesta como líder del Panal y solo consiguió llevar a la pipitilla. 
Leopoldo todo lo que toca lo corrompe y el Panal no será la excepción. 

Al tiempo. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 

 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Alfonso Esparza y su sucesión  
Hoy cuando Alfonso Esparza Ortiz deje el cargo de tesorero de la BUAP, empezará la verdadera sucesión en la 

máxima casa de estudios. 
El hasta hoy tesorero de la BUAP ha caminado y crecido junto con el rector Enrique Agüera Ibáñez y seguirá a 
su lado. 
Ya sea en la Secretaría General o la Vicerrectoría de Docencia, Alfonso Esparza se mantendrá en la línea de la 
sucesión. 
A partir de hoy Alfonso Esparza dejará el papel de cerebro financiero que alcanzó la estabilidad y crecimiento 

para que Enrique Agüera lograra crecer la infraestructura y ubicar a la BUAP como una de las mejores del país y 
con reconocimiento internacional. 
Alfonso Esparza entrará en el papel más importante de su vida académica al ingresar solo a la sucesión y 
esperar los tiempos para convertirse en el próximo rector de la BUAP. 
Hoy iniciará la nueva etapa de Alfonso Esparza para llegar a la Rectoría de la BUAP. 
Y lo hará con el total respaldo de Enrique Agüera Ibáñez. 
**      **      **  

David Villanueva, titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), tendrá que dar muchas explicaciones a los 
diputados (incluidos los reprobables chapulines) por el amparo que le ganó el ex presidente municipal de San 
Martín Texmelucan, Noé Peñaloza. 
El revés jurídico propinado por el ex alcalde simplemente dejó muy mal parado a Villanueva. 
Ahora Noé Peñaloza podrá aportar pruebas para dejar sin efecto los dos procedimientos de determinación de 
responsabilidades que tiene en su contra. 
Habrá que esperar los alcances políticos y administrativos del amparo 145 / 2012 del Juzgado Sexto de Distrito. 

¿Qué dirá David Villanueva?  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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**      **      **  
A partir de hoy revivirá el tema de la ex estudiante de la BUAP, Thalía Martínez, ya que su presunto asesino 
 Josué Isbael Mendoza Morales tramitó el amparo 403 / 2012 en el Juzgado Tercero de Distrito. 
El cuñado de Thalía Martínez quiere salir de San Miguel y para eso contrató los servicios del abogado José 
Antonio Muñoz Leppe, quien a la vez defiende al ex auditor del OFS, Víctor Manuel Hernández Quintana. 

Hay que estar pendientes y en particular el procurador, Víctor Carrancá.  
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Cambios Buapachosos  

Aun cuando se han pretendido manejar con sigilo y discreción, los cambios en la Benemérita están ya 
programados para las tres de la tarde de este miércoles 28 de marzo.  
La salida de Alfonso Esparza de la Tesorería General ha sido la que más expectativas ha causado y, si el 
diablo no mete la cola, después de su informe al Consejo Universitario y una vez terminada la sesión, habrá 
de tomar posesión en la Secretaría General. 
Su lugar será ocupado por Oscar Gilbón y aun cuando la moneda está en el aire, José Ramón Eguibar 
podría regresar al Instituto de Fisiología a construir su anhelada Clínica del Sueño, o bien suplir a Pedro 

Hugo Hernández Tejeda en la vicerrectoría de Investigación y Posgrado, lo cual sería una sorpresa. 

Fernando Santiesteban Llaguno entrará al relevo de Lilia Cedillo Ramírez en la vicerrectoría de 
Extensión y Difusión de la Cultura y la doctora Cedillo regresará a su ambiente de la investigación, que en 
estricto sentido nunca abandonó, en el Laboratorio de Enfermedades Emergentes y Biología Molecular 
del ICUAP. 
Jorge David Cortés podría ser una de las sorpresas en estos movimientos, ocupando la vicerrectoría de 
Investigación en lugar de Pedro Hugo Hernández Tejeda, quien pasaría a cubrir el Centro de 

Vinculación que depende de la oficina que ahora dirige. 
Damián Hernández está preparado para tomar las riendas de la Dirección de Comunicación Institucional 
o bien lograr el objetivo de años de quitar de la oficina de Relaciones Internacionales e Intercambio 
Académico a Rafael Hernández Oropeza, quien iría a la cátedra en la Facultad de Administración. 
Si en estos movimientos José Jaime Vázquez López logra mantenerse, estaría cumpliendo 18 años como 
vicerrector, más los que acumulen, primero, desde 1994  como vicerrector de Planeación y Presupuesto y 

desde el 2003 como vicerrector de Docencia. Sin duda, todo un record, nadie como él. 
Hasta aquí los trascendidos universitarios sobre los cambios y enroques en la BUAP, pero en política todo puede 

suceder en el último momento. Nada está confirmado, hasta que sucedan. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/cambios-buapachosos 

 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
No es lo mismo que lo mesmo  

Yo sé que los idiomas evolucionan con el tiempo. Es evidente que nuestro español (castellano) no es el mismo, 
es muy diferente del que usaba Cervantes. Una leída superficial a Don Quijote de la Mancha es suficiente para 
percatarnos de ello.  Además, cada “español” ha evolucionado de manera bastante diferente y aunque 
muy similar y entendible, el idioma de los colombianos, los centro americanos, y ¿qué decir de los argentinos o 
uruguayos? son cada uno totalmente únicos. 
Al respecto, durante mucho tiempo, el doblaje de películas y series de televisión al español era una casi 
exclusividad de México. Teníamos la mejor industria de doblaje del mundo, hasta que los cubanos de Miami 

jalaron a sí la cobija y ofrecen los bodrios que podemos ver (y sobre todo, oír) todos los días. Lo mismo aplica 
al subtitulaje. 
Sin embargo, en nuestro país, tenemos una manía espantosa: la de hacer nuestra cualquier barbaridad. 
Por ejemplo, no nos molesta que le digan “unidad” a nuestro vehículo. Esto puede llegar a situaciones 
realmente chuscas: en alguna oportunidad que llevé mi coche (nuevecito) a verificar, el empleado pidió que 
acercara mi ―unidad‖ a cierto punto. Le reclamé (me dio pena ajena por mi pobre patas de hule que todavía 

olía a nuevo) y lo exhorté a le diga ―vehículo‖, ―carro‖, coche‖, ―automóvil‖… El hombre me contestó que eso 
era para autos viejos, al ser el mio nuevo, era ―unidad‖ (sic)… 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/cambios-buapachosos
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Cuando Vicente Fox llegó a la Presidencia, por sus complejos rancheros le daban pena las personas 
discapacitadas, entonces inventó la expresión que seguimos usando rutinariamente de “personas con 
capacidades diferentes”. Alguna vez, platicando de esta ridiculez en la redacción de Poblanerías en línea, le 
dije a un colega (al que quiero y estimo mucho) que él sí tenía una ―capacidad diferente‖. En efecto, es zurdo y 
tiene la capacidad, diferente a la mía, de escribir con la mano izquierda, mientras yo lo hago con la derecha. 

Así, en sentido estricto, Felipe Calderón es una persona con ―capacidades diferentes‖: es zurdo. Sin embargo, 
ni mi cuate, ni el señor Presidente son discapacitados tal y como lo entendemos normalmente. Sí lo son, 
porque ambos usan lentes, lo que implica una discapacidad ocular. Sin embargo, no son ciegos, ni mancos, ni 
cojos. Tampoco andan en silla de ruedas ni necesitan atención especial para vivir normalmente. 
En el periodismo nacional, y muy especialmente poblano, se ha puesto muy de moda la expresión “rueda” 

de prensa, para referirse a una ―conferencia‖ de prensa. Trataré  de explicar la diferencia. Una “conferencia 
de prensa” se organiza para dar a conocer algo, es fuente de ―nota‖, de ―noticia‖  y el conferenciante 

espera que sus dichos se vean reflejados en los diversos medios. 
Por otra parte, la “rueda de prensa” es lo que los gringos llaman “briefing”. Es una reunión, con pocos 
periodistas, planeada para poner a la prensa ―en contexto‖ respecto de uno o varios asuntos. No hay nota, no 
hay noticia… Sólo se habla de generalidades y se puntualizan algunos aspectos. De esta manera, la “rueda de 
prensa” pretende informar al reportero, darle datos generales de contexto que le servirán, más adelante, 
para entender el fondo de una declaración importante, y ahora sí de una noticia como tal. 
Alguna vez, alguien dijo ―rueda de prensa‖… A todos les gustó y se olvidó por completo el concepto de la 

―conferencia de prensa‖. Tampoco confundamos este mecanismo con la “entrevista banquetera” o 
―chacaleada‖ que consiste en acosar a un funcionario para sacarle algo. Para que ―dé‖ una declaración (en 
español se dice ―hacer‖ una declaración). 
Colegas reporteros: no es lo mismo que lo mesmo. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/no-es-lo-mismo-que-lo-mesmo 
 

 
 
 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Nombramientos  
Finalmente hoy, de acuerdo a los plazos que establece la ley, se harán ajustes en la administración central de la 
Universidad Autónoma de Puebla y con base en una entrevista que le concedió ayer a la periodista Leticia Torres 

de NG Puebla, el rector Enrique Agüera Ibáñez adelantó cambios. 
En el Consejo Universitario que se llevará a cabo hoy en el Salón Barroco del emblemático edificio Carolino, el 
Tesorero General Alfonso Esparza rendirá su informe y con ello concluirá su periodo legal de ocho años en el 
puesto para después ser nombrado Secretario General de la UAP, en sustitución del doctor Juan Ramón Eguíbar. 
Por su parte, el contador Óscar Gilbón, que ha sido en los últimos años el Contralor General de la casa de 
estudios, pasará a ser el tesorero y antes de que concluya la sesión se designará a Eguíbar con una nueva 
responsabilidad. 

Para frenar especulaciones, el rector Agüera dejó en claro que los movimientos obedecen a la conclusión de 
periodos como establece el estatuto universitario y para quienes están pensando en movimientos sucesorios, 
ellos se darán hasta el próximo año y será en la segunda mitad del 2013 porque las elecciones en la UAP de 
rector serán hasta la última semana de septiembre, no antes. 
De vaqueros y apaches 
Será hasta el 20 de abril cuando los 3 mil 600 maestros afiliados al Sindicato Estatal de Trabajadores del Estado 

de Puebla (SETEP) elegirán a su nuevo dirigente y a su comité ejecutivo, sólo que como tienen dos semanas de 

vacaciones intensificaron en esta su promoción. 
Por ejemplo, el maestro Maximino Angulo Marín que se presenta como candidato de unidad del comité y de la 
base, lo que parece una exageración porque tiene un rival, organiza hoy una conferencia de prensa para dar a 
conocer sus avances en campaña. Su eslogan está lejos de ser un ejemplo de creatividad ya que se limitan a 
―Unidos con Max‖. 
Enfrentará a Aubdón Calderón Jiménez, quien pretende dirigir a aproximadamente 3 mil 600 agremiados. Sus 

seguidores aseguran que al iniciar este proceso político-sindical al interior del SETEP ―destacó que pueden 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/no-es-lo-mismo-que-lo-mesmo
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presentarse discrepancias pero nunca se tratará de una guerra ni de enfrentar enemigos sino exponer 
propuestas y proyectos de trabajo para mejorar la calidad de vida de los trabajadores de la educación adheridos 
al gremio‖. 
En su promoción asegura que ―una vez superada la elección el próximo 20 de abril, y ya como secretario general 
Calderón Jiménez trabajará por la reconciliación y la reintegración al tiempo de referir que la labor que ha 

desarrollado en los pasados 80 días de campaña no considera las descalificaciones, en cambio propone un 
diálogo respetuoso y tolerante. 
―Aubdón Calderón Jiménez también se pronunció porque se promueva una mayor capacitación, actualización y 
profesionalización de los afiliados al gremio sindical. Destacó que como aspirante a dirigir al gremio setepista, 
existe total disposición para apoyar los programas que impulsa el Gobierno Estatal a través de la Secretaría de 

Educación Pública, con el objetivo de mejorar la calidad educativa‖. 
Ambos candidatos forman parte del comité del SETEP y en estos momentos buscan dirigir a una organización 

que cuenta con recursos y aunque están lejos de disputarle al SNTE las verdaderas negociaciones con los 
gobiernos, son beneficiarios de sus logros y sin duda una organización con recursos e intereses, políticamente 
suculenta, pues. 
http://www.ngpuebla.com/node/17100 

 
(Angelopolitanas) 
 

El lunes pasado el Instituto Federal Electoral lanzó un ultimátum a cinco partidos y a las dos coaliciones: se les 
negará el registro de candidatos por no cumplir con la cuota género en las candidaturas a cargos de elección 
popular y les fijo un plazo fatal de 48 horas para ajustar sus listas.  
La respuesta no tardó y ayer Juan Carlos Mondragón, presidente local de Acción Nacional, aceptó que sustituirán 

a tres candidatos varones por mujeres, por órdenes de la dirigencia nacional para cumplir con la cuota de 
género que establece el Código Federal. Se discutía la sustitución entre dos distritos del sur, uno de la sierra 

norte y uno más del centro de la entidad.  
@  
Por su parte, ayer mismo también el PRI informó que cumplirá, en tiempo y forma, con la cuota determinada 
por el Instituto Federal Electoral; hoy y antes de que venza el plazo fijado, dará a conocer la integración 
definitiva de los listados en ambas cámaras del Congreso de la Unión. Para el estado de Puebla se ajustaban 
ayer la lista y un varón estaba a punto de perder la nominación de última hora.  
Por lo visto, no fue la presión de las mujeres –sector determinante en la votación final- sino el temor a las 

sanciones y la negativa del registro que podría poner a sorteo a quienes serían los candidatos definitivos, lo que 
obligó a los partidos y las coaliciones a tomar en cuenta la amenaza.  
@  
Imaginación y no dinero es lo que aceptan los candidatos del Revolucionario Institucional que tendrán que 

aplicar en sus campañas que empiezan el viernes próximo y es que la dirigencia nacional les ratificó que 
recibirán más en especie y los aspirantes a diputados algo así como 250 mil pesos para la movilización electoral 
en distritos donde el tope es de 812 mil 680 pesos pero en realidad llegan a gastar por lo menos 10 veces más. 

Algunos tendrán que romper el cochinito y los candidatos a senadores tienen un tope de nueve millones y medio 
de pesos, pero solo recorrer el estado y tener representantes los obliga a gastar mucho más que esa cantidad. 
Muy optimistas, dijeron que tienen la oportunidad de demostrarles a los ciudadanos que no son derrochadores, 
aunque en su fuero interno saben que el dinero es la diferencia entre ganar y perder. La orfandad política y la 
pobreza como les pesan.  
@ 

 El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, insistió en la petición de mesura a los partidos políticos 
durante el proceso electoral y no politizar las acciones gubernamentales. Como parte de la veda electoral, el 
gobierno suspenderá la promoción de sus programas en radio y televisión, exceptuando la promoción del 150 
aniversario de la Batalla de Puebla, que cuenta con permiso del IFE. 
 ―El llamado es a la tranquilidad, el orden, el diálogo y la paz. Veo mesura, soy optimista, sí habrá competencia 

pero no hay conflicto, por ejemplo, partidos que fueron beligerantes hoy traen un discurso hasta de amor‖, 
subrayó para que no haya duda que el gobierno llama a evitar el conflicto, ¿lo escucharán los protagonistas? Es 

pregunta con civilidad. 
 @  
Ayer, por unanimidad, los magistrados de la Segunda Sala Civil del Tribunal Superior de Justicia, notificaron a la 
administración estatal la sentencia que confirmó el fallo del Juez Segundo de lo Civil de Cholula y se resolvió 
que el predio Valle Fantástico ―se reintegrará al patrimonio de los poblanos‖.  

http://www.ngpuebla.com/node/17100
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Explicaron que una de las razones es que al ser un parque público no puede convertirse en objeto de una 
donación, como la que hicieron los gobernadores Melquiades Morales y Mario Marín al empresario Ricardo 
Henaine. 
http://www.ngpuebla.com/node/17103 
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